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Восточное наслаждение
Когда на улице снег и холодный ветер, наше тело и душа нуждаются в особенном 

отдыхе. Прекрасный способ побаловать себя, восстановить силы и получить заряд 
бодрости – посещение турецкой бани в мини-отеле «Крокус Spa». 

Для гостей турецкой бани 
в отеле «Крокус SPA» раз-
работаны три основные 
программы. Классическая 
включает пилинг рукавич-
кой кесе, пенно-мыльное 
удовольствие, чайную це-
ремонию и увлажняющий 
сеанс для питания и вос-
становления кожи. Ком-
плекс «Сладкий мед» поми-
мо основных этапов также 

предусматривает медовое 
обертывание. А программа 
«Экзотика» – фруктовое. В 
этом случае во время чае-
пития гостю подается ваза 
с фруктами.
Для посетителей хаммама 
работает небольшой бас-
сейн, инфракрасная сауна и 
комната отдыха. В ней рас-
положены водяные матра-
сы, полностью расслабля-

ющие тело, и аромалампа с 
натуральными эфирными 
маслами. 
Турецкая баня открыта не 
только для постояльцев ми-
ни-отеля «Крокус SPA», но 
и горожан. Вы можете пода-
рить чувственное удоволь-
ствие любимому человеку 
– приобрести именной сер-
тификат с любым поздрави-
тельным текстом. 
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ОБЩЕСТВО С ОГРАНИЧЕННОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ «РЕНЕССАНС» 
СВИДЕТЕЛЬСТВО О ДОПУСКЕ К ОПРЕДЕЛЕННОМУ ВИДУ ИЛИ ВИДАМ 
РАБОТ, КОТОРЫЕ ОКАЗЫВАЮТ ВЛИЯНИЕ НА БЕЗОПАСНОСТЬ ОБЪЕК-
ТОВ КАПИТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА № 0338.01-2012-2626801716-С-
108. ВЫДАНО МЕЖДУНАРОДНОЙ САМОРЕГУЛИРУЕМОЙ ОРГАНИЗАЦИ-
ЕЙ НЕКОММЕРЧЕСКИМ ПАРТНЕРСТВОМ СОДЕЙСТВИИ СТРОИТЕЛЬСТВУ 
И РЕКОНСТРУКЦИИ «СПЕЦСТРОЙРЕКОНСТРУКЦИЯ». 
ДАТА ВЫДАЧИ: 20.12.2012 ГОДА, БЕССРОЧНО. 
С ПРОЕКТНОЙ ДЕКЛАРАЦИЕЙ МОЖНО ОЗНАКОМИТЬСЯ ЗДЕСЬ: 
HTTP://WWW.RENESSANS-KMV.RU/

МНОГОКВАРТИРНАЯ ЖИЛАЯ ЗАСТРОЙКА

С ОФИСНЫМИ ПОМЕЩЕНИЯМИ В РАЙОНЕ 

УЛ. НИКОЛЬСКАЯ, Г. ЕССЕНТУКИ

СРОКИ ВВОДА В ЭКСПЛУАТАЦИЮ: 
I ОЧЕРЕДЬ СДАНА

II ОЧЕРЕДЬ ( 135 КВАРТИР ) – I КВ. 2017
III ОЧЕРЕДЬ ( 162 КВАРТИРЫ ) – II КВ. 2018
IV ОЧЕРЕДЬ ( 162 КВАРТИРЫ ) – III КВ. 2019

1 КОМНАТНЫЕ – 36,0 М2; 43,4 М2; 45,2 М2 
2 КОМНАТНЫЕ  – 62,3 М2; 64,3 М2 
3 КОМНАТНЫЕ – 90,1 М2

г. Ессентуки, ул. Пятигорская, 124а 

renessans26 rambler.ru 

тел. отдела продаж: 

8 (8793) 42-61-42, 8 (928) 304-92-89
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Деловое предложение

30 Про финансы
«Открытие Брокер»: просто о сложном         

32 Дискуссионный клуб
Дойти до сути

40 Автопробег
Чтобы твердо держаться на своих четырех…         

42 Техпрогресс
Все компактнее и умнее

8 Престо

10 Календарь

14 Владимир Клименков о том, как принимать ре-
шения, позволяющие бизнесу успешно и динамично 
развиваться                                                                       
                                                          

Портреты
20 Руслан Лечхаджиев
«Дороги строят только оптимисты»

СОДЕРЖАНИЕ



[7]

  ноябрь 2016  www.stav-pro.ru

Ре
кл

ам
а.

 С
ер

ти
ф

иц
ир

ов
ан

о



[8]

  ноябрь 2016  www.stav-pro.ru

СОДЕРЖАНИЕ

                                                          

Выход в свет

76 Проездом
Тбилиси: инструкция по «употреблению»

78 Событие
Осень в «Стиле»

80 Сказано

Стиль жизни

48 Про дизайн
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Музыка – сила жизни
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Как я перестал бояться и полюбил…
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г. Пятигорск, Кисловодское шоссе, 31 / 35
тел/факс: +7 (8793) 97-59-90; 97-59-91; 38-26-65
+7 928 252 30 56 / +7 928 360 85 77
+7 928 252 30 57 / +7 928 828 80 42 

www.glavstroy-inginiring.ru; 
www. gsblock.ru; www. vent-faсade.ru
e-mail: kapish.75@mail.ru / glavstroiblok@mail.ru / 

ПРОДАЖА СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ 
КОМПЛЕКТАЦИЯ ОБЪЕКТОВ

СВЕТОПРОЗРАЧНЫЕ КОНСТРУКЦИИ ИЗ АЛЮМИНИЕВЫХ 
СИСТЕМ ТЕПЛОЙ И ХОЛОДНОЙ СЕРИЙ, ПРОФИЛЬ ДЛЯ ШКАФОВ КУПЕ
(алюминиевый профиль, витражи, окна, двери, стеклопакеты)

ВЕНТИЛИРУЕМЫЕ ФАСАДЫ - ПОДСИСТЕМА ИЗ АЛЮМИНИЯ, 
ОЦИНКОВКИ, НЕРЖАВЕЙКИ
(керамогранит, алюминиевые и оцинкованные касcеты, 
фиброцементные плиты, терракотовые плиты, гранит, мрамор, 
декоративно-слоистые пластики)

КЕРАМИЧЕСКАЯ ПЛИТКА /РОССИЯ, ИСПАНИЯ, ИТАЛИЯ, КИТАЙ/ 
(керамогранит, грес-рустик, мозаика, декоры, гранит, мрамор, фотопечать)

СУХИЕ СТРОИТЕЛЬНЫЕ СМЕСИ, ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ 
(клей плиточный, шпатлевки, штукатурки, гидроизоляция, грунтовки и т.д.)

ГИПСОКАРТОН, ПРОФИЛЬ
(KNAUF, ВОЛМА, GYPROC) 

УТЕПЛИТЕЛЬ: КАМЕННАЯ ВАТА, СТЕКЛОВОЛОКНО
(плиты, рулоны)

ГАЗОБЕТОННЫЕ БЛОКИ, ГРАС АВТОКЛАВНОГО ЯЧЕИСТОГО БЕТОНА 
ПАЗОГРЕБНЕВЫЕ ПЛИТЫ
(различной толщины блок для частного и коммерческого строительства, 
инструмент, клей)
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ВОТ ТАК РОМАНТИКА!
Где: ЛОНДОН, ВЕЛИКОБРИТАНИЯ
Когда: 11 ДЕКАБРЯ, 1936 ГОД
Иногда принятие одного решения меняет координаты 
жизненного пути  не только одного человека, от воли ко-
торого оно зависит, но и влияет на судьбы многих людей 
и даже целой страны. Добровольное отречение Эдуарда 
VIII от трона и власти во имя любви в масштабах соб-
ственной души и политической стабильности родины – 
благородный сюжет, написанный самой жизнью. Чуть 

меньше года правил 
Соединенным Королев-
ством Великобритании 
и Ирландии, а также 
колониальной Индией  
Эдуард VIII и, оконча-
тельно осознав, что ему 
не дозволено жениться 
на любимой женщине,  
отказался от титулов, 
регалий и всего прилага-
ющегося. Это произошло 
11 декабря 1936 года. 
Нет, король, конечно, 
мог и возмутиться, ска-
зать свое веское слово 
парламенту. 
Но ребята там заседали 
нервные, поднялся бы 
шум, неразбериха. А, как 
известно, когда наверху 
«непонятки», страдает в 
первую очередь народ. В 
общем, не хотелось не-
винных жертв, и еще не 
успевший короноваться 
король Эдуард VIII стал 

сравнительно обычным герцогом. Вот вам и понижение в 
статусе по собственному желанию. По амбициям, конеч-
но, бьет, но любовь ведь – она все лечит.

МОДНОЕ РЕШЕНИЕ
Где: ПАРИЖ, ФРАНЦИЯ
Когда: 1966 ГОД
Каждое его нововведение сопровождалось скандалом и бурны-
ми обсуждениями. Как только не журили его модные критики, 
а тому – хоть бы хны. Публика, собственно, всегда любила 
эпатаж, хоть и встречала его немного настороженно… Вот и 
идею «телепортации» смокинга в женский гардероб воспри-
няла весьма ошарашено. Да, Ив Сен Лоран, а это именно он 
придумал – и еще много чего не менее шокирующего – знал 
свое дело. Немного шока, а потом бесконечная влюбленность 
в его творения. Общественность, конечно, бурлила, когда моде-
льер выдавал что-нибудь этакое. Взять хотя бы стиль унисекс, 
выведенный им же на «ринг» борьбы общественности и моды. 
Ведь некоторые парижские ресторато-
ры буквально вешали табличку у входа 
заведений: «Женщинам в широких 
брюках не входить».  Дискриминация 
какая – по ширине штанин! Но такие 
провокации только веселили леген-
дарного модельера. От своих модных 
решений он никогда не отказывался. И 
миллионная армия его фанаток тоже.

ЧТО РЕШЕНО, ТО СДЕЛАНО
Где: ГАРВАРДСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ, США
Когда: 4 ФЕВРАЛЯ, 2004 ГОД
Пока кто-то отказывается от денег, большинство пытаются 
придумать, как эти самые финансовые блага заработать. И 
чем раньше начинают размышлять о насущном, тем быстрее 
получают результат. Вот Марк Цукерберг, благодаря своей 
затейливости, уже в 23 года стал миллиардером, причем 
самым молодым да ранним. Будучи еще студентом Гарварда, 
он придумал веб-сайт, который за короткий срок приобрел 
статус одной из крупнейших социальных сетей в мире. Это 
мы сейчас о Facebook говорим, о том самом, который вы 
с большой вероятностью посещаете, как и другие полтора 
миллиарда жителей нашей вместительной планеты. Но у 
Цукерберга не все так просто было. Пока он добился высот, 
ему пришлось и базу данных своего университета взломать, 

и отбиваться от 
претензий на со-
авторство, наконец, 
его чуть было не 
исключили. Но  
обошлось. Милли-
арды в кармане и 
миллионы в сети 
– результат тех 
самых оправданных 
средств.

ИМПЕРАТРИЦА-РЕФОРМАТОР
Где: РОССИЯ, САНКТ-ПЕТЕРБУРГ
Когда: 11 НОЯБРЯ, 1765 ГОД
Знаменитая своей 
реформаторской 
деятельностью, 
императрица 
Екатерина II, остав-
шаяся в истории 
Российского 
государства как 
Екатерина Великая, 
затмившая своим 
характером и 
управленческими 
талантами своего 
мужа – 
наследника рос-
сийского престола 
великого князя 
Петра Федоровича, 
учредила Вольное 
экономическое 
общество, занимав-
шееся, в частности, 
крестьянским 
вопросом. В 1769 г. 
ею был учрежден 
ассигнационный 
банк, способство-
вавший оздоров-
лению финансовой 
системы империи, 
и многое другое. 
Вообще Екатерине 
в первые годы своего царствования пришлось много 
потрудиться, чтобы разрешить накопившиеся проблемы 
государственного устройства и удержать трон: было рас-
крыто несколько в различной степени опасных заговоров 
с целью приведения к власти существовавших претенден-
тов на престол,включая и касавшиеся сына Екатерины II 
Павла Петровича. Однако история все расставила по сво-
им местам, и в ее летописях Екатерина осталась великой 
императрицей-реформатором.
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ПРЯМО В ЯБЛОЧКО!
Когда: 18 НОЯБРЯ, 1307 ГОД
Где: ШВЕЙЦАРИЯ
О том, кто такой Вильгельм Телль, не знает только 

ленивый – швейцарский «Робин Гуд» стал народным 

героем своей страны еще при жизни – в конце XIII – на-

чале XIV в. А еще он поневоле стал автором крылатой 

фразы «Попасть в самое яблочко». Дело в том, что 

однажды жестокий наместник германского императора 

в Швейцарии Геслер повесил на площади города Альт-

дорфа на шесте шляпу австрийского герцога и отдал 

приказ, чтобы всякий проходящий кланялся шляпе. 

Молодой крестьянин 

Телль, известный 

как отличный стре-

лок, не исполнил 

этого приказания, 

и Геслер в наказа-

ние заставил его 

стрелять в яблоко, 

которое поставил на 

голову сына Телля. 

Телль успешно спра-

вился с задачей, но 

затем он признался, 

что если бы попал 

в сына, то другой 

стрелой убил бы 

Геслера. Вильгельма 

отправили в тюрьму, 

но он убежал в горы, 

выследил Геслера и 

отомстил ему.

ПОДВИГ 
ЦЕЛОМУДРИЯ
Когда: 17 НОЯБРЯ, 
1558 ГОД
Где: ЛОНДОН, АНГЛИЯ
В этот день взошла 

на престол последняя 

королева из династии 

Тюдоров – Елизавета I. 

История запомнила ее 

как властную и умеющую 

добиваться своего пра-

вительницу. Во времена 

правления Елизаветы 

Англия и Ирландия про-

цветали, а народ диву 

давался, как скандаль-

ный брак ее родителей – Генриха VIII и Анны Болейн – 

породил на свет такое чудесное создание. Действи-

тельно, череда неудачных браков, любой род  ском-

прометирует. Шесть жен было у короля Генриха VIII, и 

ни одной из них не позавидуешь. Прямо рок какой-то 

или что другое… Судьба их заучивается английски-

ми школьниками при помощи мнемонической фразы 

«развелся – казнил, развелся – казнил». Оно, конечно, 

цинично, но экзамен по истории сдать помогает. А что 

касается доброй королевы Бесс, то, насмотревшись на 

все перипетии семейной жизни своего папеньки, она 

наотрез отказалась выходить замуж. А сколько пре-

тендентов было на ее руку, а еще больше – на трон! Но 

«ни нашим, ни вашим» решила Елизавета и вошла в 

историю как королева-дева.

ПЕРВЫМ ДЕЛОМ – 
САМОЛЕТЫ
Когда: 2 НОЯБРЯ, 1938 
ГОД
Где: МОСКВА, СССР
В этот день впервые в 

истории СССР звание 

Героя Советского Союза было присвоено женщинам. Три 

советские летчицы – Валентина Гризодубова, Полина 

Осипенко и Марина Раскова – пролетели расстояние от 

Москвы до Дальнего Востока на двухмоторном само-

лете «Родина». Вся сложность перелета заключалась в 

том, что он должен был осуществляться без посадок на 

дозаправку и решения технических проблем, которые, 

учитывая достижения авиации того времени, нет-нет да 

и возникали. Но на сей раз команду отважных летчиц 

ждали сложности иного характера – подвела погода. С 

первых часов полета самолет вступил в борьбу со стихи-

ей: после старта машина вошла в облачность, на подлете 

к Новосибирску у самолета началось обледенение, на 

высоте 6500 метров «болтанка» вынудила поднять само-

лет еще выше. Работать экипажу пришлось в кислород-

ных масках и на лютом морозе. Но полет продолжался, а 

сложности возникали одна за другой. За Красноярском 

перестала подавать «признаки жизни» радиостанция «Ро-

дина». А между тем приближалась китайская граница. Не 

имея хоть какой-то возможности звукового оповещения и 

видимости дальше нескольких метров, команда пилотов 

рисковала, но продолжала двигаться вперед. Правда, 

пока не кончилось топливо в баках. За несколько минут 

до того, как заглохли двигатели, самолет благополучно 

приземлился в болото тайги, не долетев до аэродрома 

Комсомольска-на-Амуре. Экипаж пробыл в воздухе 26 

часов 29 минут, за что и получил ордена Ленина и вечную 

славу героев, конечно же. 
ВЫЖИВАЕТ СИЛЬНЕЙШИЙ
Когда: 24 НОЯБРЯ, 1859 ГОД
Где: ЛОНДОН, ВЕЛИКОБРИТАНИЯ
В этот день владельцы книжных лавок Лондона на-

конец убедились, что продажа книг – не такой уж 

безнадежный бизнес. А все благодаря труду Дарвина 

– зеленому томику «Происхождение видов путем есте-

ственного отбора», весь тираж которого в количестве 

1250 экземпляров был раскуплен в один день.  Надо 

отметить, тираж этот по тем временам был баснос-

ловным, да и цена на книгу немаленькая. Но интерес 

преобладал над любыми затратами. Английский 

естествоиспытатель, натуралист и путешественник 

просто взорвал мозг интеллигенции, породив беспо-

щадную борьбу 

мнений.  Однако 

споры спорами, а 

теория эволюции 

живой приро-

ды  получила 

веское право на 

существование. 

Она и по сей день 

является краеу-

гольным камнем 

биологии. Хотя, 

чего, собственно, 

спорить, ведь 

состоятельность 

теории можно и 

сегодня «усмо-

треть» только, так 

сказать, в «разре-

зе» социума.
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– Хотите ли вы знать, сторонник ли я спонтанных решений? 
Смотря каких. Я считаю, что каждое решение должно быть чем-
то обусловлено. И быстрота его принятия зависит не от того, 
как оно повлияет на твою жизнь в данный момент, а от того, 
способен ли ты нести ответственность за последствия приня-
того тобой решения. И это, на мой взгляд, очень важное для 
мужчины качество – уметь отвечать за свои поступки, за судьбу 
и жизнь своих родных и близких, за свое дело в конце концов.
Например, год назад мы буквально за пару часов решили, что 
все вместе поедем отдыхать в Крым – я днем встретил свою се-
стру, которая прилетела ко мне в гости из Москвы, а поздним 
вечером того же дня мы всей семьей уже отправились в путе-
шествие. И таких случаев в моей жизни было множество! После 
того, как я получил свое первое высшее образование, меня не 
оставляла мысль о получении второго, но подать документы я 
тоже решился за минуту – просто однажды утром, попив чаю и 
позавтракав, я сообщил своим домашним, что иду поступать в 
университет. Собрался и пошел!
Уметь быстро принимать решения – важное качество и для раз-
вития бизнеса. Совсем недавно я предпринял попытку реали-
зации нового бизнес-проекта, который, как мы думали, будет 

выигрышно консолидироваться с основным направлением 
моей деятельности. Задумка не оправдала наших ожиданий. 
Поэтому, решив, что новый проект не должен оттягивать на 
себя ресурс основного бизнеса, мы просто закрыли его. Да, не-
сомненно, я рисковал, но рисковал лишь собственными деньга-
ми и собственным временем. Поняв, что риск не оправдался, я 
просто вернул все, так сказать, в «первоначальное состояние», 
понеся гораздо меньшие убытки по сравнению с тем, что бы я 
потерял, если бы продолжал «раскачивать» никак не желавший 
приносить прибыль проект в ущерб уже хорошо отлаженному 
бизнесу. Все решения были приняты мной, и только я несу за 
них ответственность.
Что касается моего отношения к спонтанным решениям, то я 
все же уверен, что их не бывает. Все мы руководствуемся своими 
желаниями, целями, возможностью их воплощения в жизнь, ну 
и, конечно, мы всецело осознаем меру ответственности за по-
следствия. По крайней мере, я так думаю, поскольку для меня 
спонтанных решений не существует, есть лишь решения, при-
нятые предельно быстро и на основе внутреннего анализа. По-
этому как они могут повлиять на течение и уклад моей жизни? 
На мой взгляд, только позитивно!

Эксперт Pro – Максим Ивченко, предприниматель

Меняет ли жизнь  
спонтанное
решение?решение?

ПРО ЭКСПЕРТ

 

ЭКСПЕРТ PRO
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Позвольте мечтам исполниться! 

Романтический ужин на двоих 

в ресторане «Родина». 

Подарите любимым сказку! 

тел.: 8 (87934) 5-47-07, 

5-44-11

Вкусный подарок от конди-
терского бутика «Миндаль». 
Торты, пирожные и десерты для 
любого случая на самый взыска-
тельный вкус!

тел.: 8 (928) 364-04-55

Квартира от строительной 

компании «Рим» в подарок 

для самых близких. 

тел.: 8 (928) 817-17-21

Новогодний уик-энд 

в СПА-отеле «Родина». 

Волшебный отдых для 

всей семьи! 

тел. : 8 (87934) 5-47-07, 

5-44-11

Сладкое свидание в кофейне «Нефертити» 

– приятный сюрприз для влюбленных.

тел. : 8 (87934) 6-15-55

Лучший подарок для Ваших 

малышей – новогодний утренник 

в кафе-пиццерии «Рим».

тел. 8 (87934) 6-18-18

Подарочный сертификат на SPA услуги  
от салона «Родина Красоты». 
Индивидуальные программы 
релаксации и оздоровления.

тел. 8 (87934) 5-47-07, 5-44-11

Ре
кл

ам
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На мой взгляд, есть универсальные правила современного ре-
сторатора: 
- быть профессионалом в своем деле; 
- исповедовать альтруизм; 
- принимать своевременные решения. 
Из этого складывается моя ежедневная работа. Хотя, не 
скрою, есть еще один немаловажный «пункт» – личная хариз-
ма. Существует убеждение, что без этого заниматься нашим 
бизнесом невозможно. Люди, которых ты ведешь за собой, 
должны искренне верить в успех дела!
Принятие решений для меня должно быть легким – никако-
го насилия над собой и окружающими. Для этого важно не 
выпадать из процесса, быть всегда в курсе дел. И тогда все 
получается! Мне сложнее продать машину или разобраться 
в квитанциях на квартплату; но другое дело – ресторан. Ни 
один вопрос не ставит меня в тупик и не заставляет долго раз-
думывать. На данный момент у меня в управлении два проек-
та и еще один – на бумаге, в перспективе. Общение с каждым 
учредителем – это постоянное столкновение взглядов, разных 
точек зрения, ментальности. Поэтому, не имея ответов на все 
поставленные вопросы, доверия не заслужить.
Скорость принятия решений в нашем бизнесе, конечно же, 
актуальна. Но мы не занимаемся котировками, акциями 
или активными продажами. Для ресторанной индустрии 
больше подходит формулировка «своевременно». Нужно 

уметь выделять срочные и важные вопросы. Тогда баланс 
рабочего времени, энергии и вовлеченности позволяет бы-
стрее остальных сориентироваться в обстоятельствах.
Говорят, ресторанный бизнес – один из самых сложных, и тут не 
поспоришь. Многое зависит от человеческого фактора и личной 
оценки Гостя. Мы должны угодить всем, учесть самые разные 
вкусы. И нам это удается – бизнес достаточно прибыльный. Цена 
проекта за 2-2,5 года дает фору аренде площадей и торговле.
Создавая новые бизнес-объекты ресторанной индустрии на бу-
маге, мы в первую очередь думаем о кадрах. В нашей команде есть 
дизайнеры-архитекторы, коучи зала, бара, шеф-повара. Найти 
людей на вакантные позиции порой становится непосильной за-
дачей. Поэтому мы все больше стараемся обучать персонал, име-
ющийся в заведениях, которые берем в управление. 
Особенность индустрии в том, что в ней нет стагнации. Не-
смотря на затянувшийся кризис можно говорить о динамич-
ном развитии ресторанно-гостиничного бизнеса в регионе. 
Находится все больше инвесторов, готовых вкладывать в 
него средства. Сегодня, принимая Гостя, мы предоставля-
ем ему безупречный сервис и вкусную еду, тем самым рас-
ширяем его гастрономический кругозор. А завтра, работая 
в плотной конкуренции, мы станем еще лучше, поднимем 
общий уровень сервиса на курорте. Создавая качественные 
и честные ресторанные проекты, мы наконец-то отучим лю-
дей есть дома, и всем от этого будет хорошо.

Руководитель успешного проекта «TESLA bar&grill» Владимир Клименков 
ответил на вопрос о том, как он принимает решения, позволяющие бизнесу 
успешно и динамично развиваться.

Мы
отучим людей 
есть домаесть дома
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– Самым удачным решением, на мой взгляд, является выбор 
профессионалов для выполнения тех или иных задач. Конеч-
но же, это в полной мере применимо и к работе с интерье-
ром, причем желательно принять такое решение как можно 
раньше, чтобы в результате не было мучительно больно за 
бесцельно потраченные средства и время. И хотя это кажется 
простым и понятным, но на начальном этапе зачастую быва-
ет сложно увидеть весь проект как единое целое и оценить 
объем и количество всего того, что нужно будет согласовать, 
выбрать и приобрести. Поэтому чем раньше начать работу 
со знающими свое дело специалистами, тем проще и быстрее 
можно будет прийти к желаемому результату с наименьши-
ми потерями как средств, так и нервов.
Несомненно, разработка интерьера с нуля – увлекатель-
ное занятие, которое при грамотно организованном вза-
имодействии дает возможность заказчику получить же-
лаемый результат, а дизайнеру – воплотить свои идеи. Но 
часто случается так, что проект интерьера готов, или же он 
уже реализован, но возникает необходимость неким обра-
зом изменить организацию пространства. Оптимальным 
решением в этом случае я считаю работу с мебельными 
композициями. Корпусная мебель позволяет как разде-
лить пространство (например, стеллажом во всю высоту 
помещения), так и визуально объединить объемы посред-
ством использования сочетающейся геометрии и декоров 
изделий различных зон.
Отличным примером визуального объединения и в то же 
время функционального разделения пространства в наби-

рающих популярность квартирах-студиях, на мой взгляд, 
может стать проектирование кухни и гостиной в одном 
стиле и архитектуре с использованием, например, еди-
ных цветов или декоров фасадов. Такое решение позволит 
создать стильный и современный интерьер, в том числе в 
квартирах-студиях небольшой площади.
Еще одним интересным примером может послужить ре-
шение отказаться от традиционного платяного шкафа в 
спальне в пользу создания небольшой гардеробной зоны, 
отделенной прозрачными раскатными дверьми. Если пло-
щадь спальни позволяет выделить достаточно места для 
размещения гардеробной, можно получить современный 
и необычный интерьер, сохранив при этом эффект откры-
того пространства.
Довольно часто возникает вопрос с планировкой детской 
комнаты. Здесь удачным решением может стать объедине-
ние спального места, игровой и рабочей зон в единую ком-
позицию, в которой кровать располагается над игровой 
зоной, а рабочее место со столом, тумбами и полками яв-
ляется конструктивным продолжением этой композиции. 
Таким образом можно создать интересное пространство 
для ребенка, место, где он будет расти и полноценно раз-
виваться, сочетая игру, отдых и обучение.
Вот лишь некоторые примеры того, как создать или из-
менить интерьер, не прибегая к глобальной переплани-
ровке. Ну и, конечно же, проектирование и изготовление  
мебельных композиций лучше всего доверить професси-
оналам. 

Эксперт Pro – Аркадий Рындя, дизайнер, конструктор, руководитель салона 
«Mr.Doors» в Ставрополе

Как одно удачное
решение может изменить
весь интерьер?весь интерьер?

 

ЭКСПЕРТ PRO
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весь интерьер?

г. Пятигорск, ТРЦ «ВЕРШИНА PLAZA», ул. Ессентукская, 31А; тел. 8 (8793) 308 000Ре
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– В настоящее трудное для всех время – многие заемщики 
впервые сталкиваются с проблемой неплатежей и 
начинают паниковать: берут новые кредиты для погашения 
действующих; в случае отказа в банке обращаются в 
микрофинансовые организации. Это ключевая ошибка. 
Продолжая наращивать объем задолженности, Вы только 
усугубляете свою финансовую ситуацию. 
Есть несколько этапов взаимодействия банка с должником. 
Досудебный этап включает переговоры об урегулировании 
проблемы: предложение реструктуризации кредита 
(отсрочка платежей, кредитные «каникулы», снижение 
процентной ставки, увеличение срока кредитного 
договора и, как следствие, снижение аннуитетного платежа 
и т.д.). Нужно понимать, что банку выгоднее, например, 
снизить проценты по договору, нежели наращивать 
просроченный портфель и досоздавать резервы. При 
этом у должника должны быть веские основания, для того 
чтобы банк пошел на уступки. Если вы внятно объясните 
причины возникновения просрочки и подтвердите свои 
слова документально – практически любая кредитная 
организация пойдет навстречу.
Не смогли договориться – вас ждет судебный этап, во 
время которого фиксируется сумма долга и выносится 
решение. Третий этап – исполнительное производство: 
судебный пристав арестовывает счета должника, выносит 
постановление о запрете выезда за границу на срок 
ведения исполнительного производства, арестовывает 
и реализует имущество. Четвертый этап – продажа или 
списание долга. 
Но на самом деле, финансовые учреждения не очень хотят 
взаимодействовать с судами. Да, они будут вам звонить 

с грубыми напоминаниями, давить психологически 
и мучить угрозами. Знайте, им на руку не расторгать 
договор и сохранять все начисленные проценты и 
штрафные санкции. Обращаю ваше внимание именно 
на этот факт – конечная сумма не фиксируется, а растет 
в геометрической прогрессии. Как правило, с удья 
разрывает этот круг, пресекает завышенные требования 
кредитных организаций и оставляет лишь положенное по 
закону. Фокус элементарен: кредитору крайне выгодно, 
когда человек с просроченной задолженностью собирает 
последнее и несет в банк, испугавшись суда. Обычно 
вносимой суммы хватает только на покрытие пени, а долг 
продолжает расти… Через год выясняется, что вместо 
взятых ста тысяч вы должны уже сто пятьдесят!
Очень важно оценить свои шансы и постараться принять 
взвешенное решение. Если вы не в силах справиться с 
проблемой самостоятельно, обращайтесь за помощью 
к специалистам. В нашем центре, к примеру, действует 
программа «Кредитный адвокат», в рамках которой 
юристы легально помогают установить законность 
неус тоек,  ана лизируют основания для взыскания 
залогового имущества. Разумеется, полностью снять с 
вас бремя ответственности нельзя, а вот существенно 
сократить задолженность вполне возможно. В итоге вы 
заплатите сумму значительно меньшую по сравнению с 
той, что от вас затребуют при простом обывательском 
обращении без серьезной адвокатской поддержки. 
Словом, ситуации в жизни бывают разные, главное – не 
поддаваться смятению. Стоит проконсультироваться с 
юристами, которые помогут разобраться с дальнейшей 
судьбой вашего кредита.

К сожалению, кредиты – повседневная 
реальность каждого из нас. Мы берем 
деньги в банке с твердой уверенностью, что 
ежемесячно в определенный день будем 
спокойно выплачивать рассчитанную сумму 
с процентами. Но жизненные обстоятельства 
меняются: мы задерживаем или вовсе 
пропускаем платеж. Растут пени, штрафы, 
и, в конце концов, кредитная организация 
подает на нас в суд. 
Как найти верное решение, которое позволит 
выйти из сложной ситуации, нам рассказал 
эксперт Pro – председатель правления 
Ставропольской региональной общественной 
организации «Центр правовой защиты 
банковских заемщиков 911» Алексей Климов. 

Как   Как   
справиться с  
задолженностью?

 

ЭКСПЕРТ PRO
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– Руслан Абдулвахиевич,Вы носите 
звания: «Заслуженный строитель» 
Ингушетии, Кабардино-Балкарии, Че-
ченской Республики. Далеко не каж-
дый руководитель в дорожной отрас-
ли удостаивается таких наград. Какой 
труд этому предшествовал?

– Я начинал работать в Чеченской ре-
спублике, когда участок трассы «Кав-
каз» – км 602 – км 718 находился в 
ведении местного департамента. В 
Москве было принято решение – вер-
нуть его в Упрдор. И меня назначили 
директором филиала в ЧР. Я вернул 
дорогу управлению: подготовил по-
ложение о представительстве, смету, 
штатное расписание и акт передачи. 
А первое, что сделал в республике – 
восстановил разрушенный мост через 
реку Аргун длиной 142 метра. Задача 
было сложной, но все получилось. В 
2003 году мы сдали объект в эксплу-
атацию. Позже филиалу доверили ре-
монт всех 23 мостов в Чечне. 
В тот момент по трассе осуществля-

лась доставка всех срочных и дорого-
стоящих грузов для восстановления 
экономики и социальной сферы Чечен-
ской республики. Стоимость транспор-
тировки была на порядок ниже, чем 
перевозка по железной дороге. После 
этой работы в 2006 году меня назначи-
ли заместителем начальника управле-
ния в Пятигорске. На этой должности 
я проработал 8 лет, а в 2014 году воз-
главил предприятие.

– Расскажите о структуре дорожного 
управления, координирующих функ-
циях. В каких субъектах округа есть 
филиалы?

–  Упрдору «Кавказ» подчиняются 
транспортные коридоры пяти субъек-
тов СКФО. У нашей организации есть 
представительство в Ингушетии, фи-
лиалы в Северной Осетии–Алании, 
Кабардино-Балкарии, Карачаево-
Черкесии, Ставропольском крае. Про-
тяженность дорог, находящихся в на-
шем управлении, – 1850 километров. 

Не так давно Чеченская республика и 
Дагестан вышли из зоны нашей ответ-
ственности. 

– Какие большие проекты реализуются 
в данный момент? Где строятся дороги? 

– В прошлом году мы закончили ре-
конструкцию 13 километров дороги в 
республике Ингушетии. Тогда же завер-
шили первый этап строительства обхода 
города Пятигорска протяженностью 

Руслан Лечхаджиев
Федеральная трасса – кровеносная система Кавказа. Она 
ведет в горы, проходит над бурными реками и спускается 
в живописные ущелья. По ней можно добраться в любой 
отдаленный уголок региона. Для того, чтобы дорога была 
комфортной и безопасной, почти круглосуточно работает 
кол ле к т и в Ф е де р а л ьн о го к а з е н н о го у ч р е ж де н и я 
«Управление дорог «Северный Кавказ»», руководит 
которым Руслан Лечхаджиев. 

текст АЛЕНЫ СТЕПИНОЙ, фото АЛЕКСАНДРА ЭМИНОВА

Дороги строят 
только оптимисты

Сегодня как никогда горячо об-
суждается строительство трассы 
до Адлера. Мне кажется, что бо-
лее важного дела на данный мо-
мент в нашей отрасли нет. И хотя 
высказываются сомнения, я уве-
рен – все получится. Провели же 
мы зимнюю Олимпиаду в самом 

жарком городе России. 

ПРО ЗАДАЧИ
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18 км вокруг самого крупного рынка 
в регионе. На участке км 502 – км 507 
– в населенном пункте Змейка Север-
ной Осетии, граничащем с Кабардино-
Балкарией, мы реконструировали два 
надземных пешеходных перехода. 
В этом году мы сдаем важный объект 
– капитальный ремонт дороги, прохо-
дящей по Минеральным Водам. 

– Как долго шли работы? Какие труд-
ности возникали?

– Главная сложность состояла в том, 
что в сутки по этой трассе проходят 
33200 машин. Мы же не можем на 
время работы остановить поток. И тем 
не менее выполнили задачу намного 
раньше намеченного срока. Техноло-
гический период строительства доро-
ги в проектно-сметной документации 
составляет 20 месяцев. Мы справились 
за полгода. Для этого работали с двух 
сторон, почти круглосуточно. Помимо 
4-5 и 6-полосной трассы мы сделали 
тротуар шириной 1,5 метра и длиной 
5,8 км с двусторонним освещением. 

На трассе красивая разметка, 12 совре-
менных автобусных остановок. 

– Кто будет обслуживать эти останов-
ки, убирать мусор?

– Они находятся на федеральной зем-
ле, у нас на балансе. Предприятие, ко-
торое занимается содержанием дорог, 
обеспечит порядок. 

– Такие масштабные проекты всегда 
имеют общественный резонанс. Уве-
рена, большинство людей с благо-
дарностью относятся к Вашей работе. 
Но, наверное, есть и недовольные. С 
какими претензиями во время стро-
ительства и после сдачи объекта Вы 
столкнулись? 

– Как только начали работать на этом 
участке, посыпались жалобы на то, что 
мы мешаем спать владельцам близко 
расположенных домов. Эту проблему 
мы постарались решить серьезным со-
кращением сроков проведения работ. 
Я всегда готов к 
диалогу и стара-
юсь находить оп-
тимальные для 
людей решения. 
К  п р и м е р у , п о 
просьбе местных 
жителей мы со-
орудили габионы 
для свободного 
выхода низовых 
вод. 
Возникали прось-
б ы  у с т а н о в и т ь 
шумозащитные 
экраны.  Однако 
капитальный ре-
монт не предус-

матривает такого вида расходов. Но 
если уровень шума по результатам 
измерения превысит допустимый, мы 
попросим профинансировать это на-
правление.
Хочу отметить, что со временем замет-
но растет количество довольных доро-
гой. Я лично не помню, когда можно 
было доехать из Минвод в Пятигорск 
за 15 минут?! Еще совсем немного и 
пробок на этом пути вообще не будет. 
Мы разгрузили самый сложный узел 
на Кавминводах. Многие сомневались 
в успехе проекта. А я с самого начала 
строительства представлял эту дорогу 
такой. 

– Как обеспечивается безопасность на 
федеральной трассе? Насколько она 
зависит от Вашей организации?

– Совместно с руководством ГИБДД 
края мы с апреля действуем по «Плану 
реализации первоочередных перспек-
тивных и долгосрочных мероприятий, 
направленных на ликвидацию участ-
ков концентрации ДТП». Наша задача 
– полностью устранить очаги аварий-
ности. Последние два-три года я рабо-
таю над этим. 

– Как Вы этого добиваетесь?

– Даже на узких участках дороги мы 
устанавливаем тросовые ограждения, 
которые позволяют спасти сотни жиз-
ней. Благодаря этому не происходит 
встречных аварий. Конечно, на трос 
часто наезжают уснувшие водители, 
мы потом его ремонтируем. Но это же 
не лобовое столкновение. 

– В нашем регионе особый климат: 
сели, лавины, горные реки, которые 
часто выходят из берегов… С какими 
трудностями сопряжено обслужива-
ние дорог Кавказа?

– Расскажу на примере. На границе 
Кабардино-Балкарской республики и 
Ставропольского края мы проводим 

Мы выезжаем на каждое ДТП, 
чтобы установить причину аварии. 
Хочу,  чтобы нам приходилось 
делать это как можно реже. Ужасно, 
когда гибнуть молодые ребята, у 
которых впереди вся жизнь, в семье 
маленькие дети. Я понимаю, что 
люди все равно будут попадать в 
Д Т П :  п о  х а л а т н о с т и  и л и 
неосторожности. Но я сделаю все 
возможное, чтобы аварий было как 

можно меньше. 

ПРО РАБОТУ
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капитальный ремонт трассы в райо-
не озера Тамбукан. Каждый год, как 
только начинались дожди, с Малого 
Тамбукана в Большой по проезжей 
части проходила вода, уровень ее 
составлял 40-60 см. Образовыва-
лись заторы, была опасность,  что 
дорога не выдержит. По обращению 
руководства Кабардино-Балкарии, в 
Росавтодоре приняли решение про-
вести капитальный ремонт на этом 
участке.  Была реализована  уни-
кальная идея – установить габионы 
со стороны Большого Тамбукана на 
протяжении 800 метров. При этом 
саму дорогу мы подняли на 3 метра 
в высоту. Теперь вода проходит по 
квадратной трубе 4*2 метра непо-
средственно под дорогой. На протя-
жении 4 км поставлено парапетное 
барьерное ограждение. Сдача объ-
екта запланирована на 5-7 декабря, 
одновременно с участком Минераль-
ные Воды.
Сели часто сходят в республиках Се-
верная Осетия – Алания и Кабарди-
но-Балкария после выпадения боль-
шого количества осадков.  Зимой 
бывают снежные лавины. Проблем-
ный в этом отношении участок – фе-
деральная трасса А-164 «Транскам». 
Однако эксплуатирующие организа-
ции ликвидируют эти проблемы в 
самое короткое время, обеспечивая 
транспорту проезд.

– Какие источники финансирования ре-
монта и строительства дорог в СКФО? 

– Средства на капитальный ремонт, 
реконструкцию, обслуживание всех 
объектов выделяет Федеральное до-
рожное агентство. 

– Довольно давно обсуждается созда-
ние платной трассы из Кисловодска в 
Сочи. Как Вы оцениваете перспективы 
этого проекта?

– Эта тема недавно поднималась в Со-
вете Федерации. Вопрос был постав-
лен как никогда остро. Проектируемая 
дорога пройдет через Карачаево-Чер-
кесию и Адыгею. Ее протяженность до 
Адлера составит 270 км. Необходимо 
будет прорыть два тоннеля. 

–  Строительство поручат Вашему 
управлению?

– Это еще неизвестно. Но я уверен, что 
старт проекту будет дан в самое бли-
жайшее время, а дорога станет очень 
востребованной. Посудите сами, ин-
тенсивность дви-
жения  по  трас-
сам Кавказа – 33 
тысячи машин в 
сутки. А 270 км по 
хорошей дороге 
– это всего лишь 
2,5 часа езды. Это 
не 700 км по со-
чинскому серпан-
тину, где посто-
янно происходят 
аварии. Я уверен, 
что при таких ус-
ловиях еще боль-
ше россиян будут 
отдыхать на оте-
чественных ку-
рортах.

– Какие проекты Вы сейчас разраба-
тываете?

– Есть один амбициозный план отно-
сительно 20-го-30-го км в районе по-
селка Извещательный. Мы будем рас-
ширять дорогу, начиная от аэропорта 
Минеральные Воды до Кисловодска. 

– Ваши сотрудники работают круглые 
сутки, в жару и холод. Расскажите о 
своем коллективе.

– Главный инженер, заместители в 
управлении и каждом субъекте, главный 
бухгалтер, начальники отделов, главные 
специалисты – все прекрасно понимают, 
что для общего успеха нужно ежеднев-
но трудиться. Все, что мы делаем, – за-
слуга каждого человека в коллективе, 
начиная с охраны. Когда люди самоот-
верженно трудятся, то делают невоз-
можное, к примеру, строят дорогу, не 
останавливая интенсивного движения. 
Вот так работает наша команда!

– По каким критериям подбираете со-
трудников? 

Мы – единственное дорожное пред-
приятие в России, которое никогда 
не отказывается от объектов. Не 
могу даже такое представить. Если 
нам дали деньги, мы умрем, но 

сделаем дорогу.

ПРО УПРАВЛЕНИЕ
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– Я категорически не приемлю песси-
мистов. В коллективе никто не гово-
рит: «Не получится». Даже в непро-
стой экономической и политической 
ситуации мы стараемся делать все 
возможное, чтобы каждый проект был 
реализован. 

– Вы любите путешествовать? По Рос-
сии или за рубеж?

– Очень люблю ездить на рыбалку. 
Путешествую в основном по нашей 
стране. Здесь есть невероятно краси-
вые места, богатая природа. Никакая 
Швейцария с Россией не сравнится!

– Что для Вас дорога?

– Это жизнь! Сегодня по качеству до-
рог судят о работе краевой власти. 
Любое новое предприятие, прежде 
всего, нуждается в подъездном пути. 
И, конечно, доставка грузов по трассе 
федерального значения экономически 
выгодна. Посудите сами: двухполос-
ные дороги рассчитаны на 7-9 тысяч 
машин в сутки. В нашем округе нет 
ни одного участка, где за сутки про-
ходит меньше 20 тысяч машин. А мы 
эти трассы строим, ремонтируем, со-
держим. На 1850 км федеральной до-
роги, которые находятся в нашем под-
чинении, нет ни одной ямки.

– Латинская пословица гласит: «Или 
найди дорогу, или проложи ее сам». 
В профессиональной деятельности Вы 
новатор или предпочитаете идти про-
торенным путем?

– В моей работе всегда есть план, про-
грамма. Я знаю, что ее можно выпол-
нить и без меня. Мне хочется делать 
что-то новое, современное. Я всегда 
стремлюсь вперед, опережая время 
и обстоятельства. Сейчас я хочу зани-
маться дорогами не 2016-го, а 2018 и 
19 годов.

К примеру, за последние годы, ко-
личество туристов в Архызе и При-
эльбрусье увеличилось в пять раз. 
В прошлом году приехали 135 тысяч 
человек, а через год будет 300 тысяч. 
Конечно, необходима хорошая дорога. 
Поэтому сейчас мы строим трассу про-
тяженностью 20 км к Архызу, Домбаю. 

– Расскажите немного о своей семье. 
Ваши дети хотят продолжить дело 
отца или выбрали другую профессию?

– У меня четверо детей. Старшей доче-
ри двадцать три года, старшему сыну 
– 20, второй сын – учится в школе, а 
младшая дочь пошла в первый класс. 
Два годика моей внучке. А относи-
тельно профессии… Пусть выбирают 
свой путь. Они часто видят меня устав-
шим и рассерженным, если что-то не 
выходит. Думаю, делают свои выводы.

– Любите отдыхать с семьей?

– Очень! Но мне крайне редко это уда-
ется. Большая нагрузка на работе. 
Обычно родные отправляются в путе-
шествие, а я приезжаю к ним на по-
следние пару дней. 

В этом году в округе проводился 
соцопрос. Люди рассказывали, в 
к а к и х  с ф е р а х  ж и з н и  о н и 
п о ч у в с т в о в а л и  и з м е н е н и я . 
Большинство отметили улучшение 

качества дорог. 

ПРО РЕЗУЛЬТАТЫ
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Мы ждем Вас по адресу:Пятигорск, пл. Ленина, 13, гостиница «Интурист»Телефон: 8 (928) 016-12-13#Всердцегорода #Вритмежизни
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Банкетный зал «Император» поздравляет Вас с наступающим 2017 годом!  
Пусть он принесет нам всем мира, благополучия, добра и счастья!

Приглашаем Вас провести банкет, различные корпоративные мероприятия или 
отпраздновать свадьбу на самом высоком уровне. Классический декор, изысканная 

мебель в лучших европейских традициях, разнообразные меню, богатая винная карта, 
безукоризненный сервис сделают каждый банкет ярким событием, способным произвести 

неизгладимое впечатление на самых взыскательных гостей.

Сделайте Ваш праздник незабываемым!
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деловое предложение

ПАНОРАМА

photographer Katerina K. 
+7 (928) 963-92-29
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НОВОГОДНИЕ 
ФОТОСЕССИИ В СТУДИИ

ДЕТСКИЕ. СЕМЕЙНЫЕ

Для отдыха и бизнеса на 
высоком уровне

Конгресс-отель «Интурист» расположен в непосредственной близости 
от делового и исторического центра Пятигорска, что является одним  
из его преимуществ. 153 комфортных номера, в которых продума-
на каждая деталь, чтобы наши гости могли плодотворно работать и 
полноценно отдыхать. Развитая инфраструктура и бизнес-площад-
ки отеля дают возможность провести мероприятие любого формата, 
будь то конгресс, выставка, конференция или форум. Наш персонал 
подготовит и обеспечит сопровождение мероприятия. Организация 
обслуживания банкетов, фуршетов и кофе-брейков на площадках 
кафе «Рандеву» или банкетного зала «Император».
г. Пятигорск, пл. Ленина, 13, тел. 8 (800) 700-07-92,  +7 (8793) 34-92-49
www.hotel-intourist.ru

«Единство» всегда поможет
Должники отказываются Вам платить? Вам поможет  компания 
«Единство»! Мы оказываем юридическую помощь по возврату 
дебиторской задолженности на судебном и досудебном этапах, а 
также на этапе исполнительного производства.  Наши специали-
сты имеют большой опыт результативной работы с должниками 
на территории СКФО и Юга России, а также с уполномоченными 
органами государственной власти. Компания «Единство» возьмет 
на себя бремя возврата, сэкономит Ваше время и ресурсы. 

Пятигорск, ул. Крайнего, 49 (Региональный деловой центр), офис 1111
E-mail: edinstvokmv@gmail.com

 Акционерное Общество Единство
 @ao_edinstvo
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[[[[[[[[[[[[[[[[[29292929292229292929292929229299992 ]]]]]]]]]]]]]]]]]]]]]
Банк ВТБ (ПАО) 

Генеральная лицензия Банка России № 1000

телефон в г. Ставрополе
www.vtb.ru
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Общие ценности.
Общее будущее

8 ( 8652) 26–17–54

Банк – Член Попечительского 
совета Большого театра России
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Руководитель корпоративного фили-
ала ВТБ в СКФО Александр Дыренко 
на праздничной церемонии закры-
тия мероприятий от имени банка 
ВТБ вручил памятный подарок по-
бедителю Премии «Студент года» в 
номинации «Общественник года об-
разовательных организаций высшего 
образования», которым стала Дарья 
Петрова (Тюменская область). Также 
от имени ВТБ подарок вручили Все-
володу Колобову из Москвы – побе-
дителю в номинации «Общественник 
года профессиональных образова-
тельных организаций». 
Корпоративный филиал ВТБ в СКФО 
активно работает со студентами ре-
гиона, успешно реализуя программы  
для талантливой и целеустремлен-
ной молодежи «ВТБ Юниор» и «ВТБ 
РОСТ». Они рассчитаны на студен-
тов старших курсов и выпускников. 
Лучшие участники этих программ 
получают возможность стать сотруд-
никами филиала ВТБ. 
Александр Дыренко отметил, что 
«столь масштабные мероприятия 

предоставляют уникальную возмож-
ность студентам и молодым специ-
алистам России воплотить в жизнь 
свои идеи и проекты, создают усло-
вия для самореализации и раскрытия 
потенциала. В ходе наших встреч мы 
убедились, что современных студен-
тов отличает способность креативно 
мыслить, ответственно и нестандар-
тно подходить к решению постав-
ленных задач. Мы рады поддержать 
данные проекты и внести свой вклад 
в образование молодого поколения». 
III Общероссийский  форум «Россия 
студенческая» собрал лучших сту-
дентов со всей страны и руководите-
лей высших образовательных учреж-
дений. Всего в работе мероприятия 
приняли участие 300 лидеров сту-
денческой молодежи из более чем 50 
субъектов РФ.
Участниками очного этапа Россий-
ской национальной премии «Студент 
года – 2016» стали более 200 студен-
тов со всей России. В ходе конкурса в 
различных соревнованиях определи-
ли самых творческих, спортивных и 

активных студентов страны в 13 но-
минациях. Гран-при премии и грант 
в 100 000 рублей на обучение полу-
чил студент Северо-Кавказского фе-
дерального университета Александр 
Хусаинов (Ставрополь). 
Победителя главной номинации Пре-
мии поздравили Губернатор Ставро-
польского края  Владимир Владими-
ров, председатель Российского Союза 
Молодежи Павел Красноруцкий, рек-
тор СКФУ Алина Левитская и ректор 
Адыгейского государственного уни-
верситета Рашид Хунагов.
Организаторами мероприятий вы-
ступили Общероссийское обще-
ственное молодежное движение «Ас-
социация студентов и студенческих 
объединений России», Общерос-
сийская общественная организация 
«Российский союз молодежи», Севе-
ро-Кавказский федеральный универ-
ситет, Адыгейский государственный 
университет при поддержке Мини-
стерства образования и науки Рос-
сийской Федерации и Правительства 
Ставропольского края.

Лучшие студенты РоссииЛучшие студенты России
получили подарки от ВТБ получили подарки от ВТБ 

Корпоративный филиал банка ВТБ в СКФО поддержал сразу два крупных всерос-
сийских мероприятия – III Общероссийский  форум «Россия студенческая» и фи-
нальный этап Российской национальной премии «Студент года – 2016», которые 
прошли в Ставрополе на базе Северо-Кавказского федерального университета. 
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Компания Uponor ведущий 
международный поставщик 
решений для водоснабжения, 
отопления и микроклимата 
помещений жилого и 
коммерческого строительства 
в Европе, Северной Америке 
и Азии.

Uponor предлагает эко-
эффективные и соответствующие 
санитарно-гигиеническим нормам 
системы водоснабжения, 
отопления, а также системы 
водяных теплых полов и 
охлаждения как для новых зданий, 
так и для реконструируемых.

г. Пятигорск, 

Кисловодское шоссе, 35

Региональный представитель 

в ЮФО и СКФО Дмитрий Михно

тел. +7 (918) 888-42-11

www.uponor.ru
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– Андрей Рамилевич, что выгодно выде-
ляет Вашу брокерскую компанию среди 
большого количества таких же игроков 
финансового рынка?
– «Открытие Брокер» существует уже давно 
– в этом году компании исполняется 21 год. 
На сегодняшний день мы – один из лидеров 
российского рынка брокерских услуг. Нашим 
клиентам доступен широкий спектр инве-
стиционно-финансовых продуктов и услуг 
на российских и зарубежных биржах. Кли-
ентская база «Открытие Брокер» динамично 
растет, и на текущий момент мы обслужива-
ем уже более 87 тыс. инвесторов1. По объему 
клиентских операций мы являемся лидером 
на фондовом рынке Московской биржи, 
при этом компании в 2010 году присвоен и 
ежегодно подтверждается максимальный 
рейтинг надежности «ААА» от «Националь-
ного рейтингового агентства»2 . Компания 
регулярно побеждает в профессиональных 
конкурсах и занимает первые строки в про-
фильных рейтингах. Например, мы были 
признаны лучшим брокером для розничных 
инвесторов в конкурсе «Элита фондового 
рынка 2015», а также стали лучшей компа-
нией для начинающих инвесторов по версии 

«Открытие Брокер»: 
просто о сложном

Постоянно меняющиеся экономические реалии заставляют нас всерьез задуматься 
о своем будущем. Но как защитить себя от принятия неверных решений, связанных 

с инвестированием и приумножением собственного капитала, и минимизировать 
риски потерь? Ответы на все эти вопросы постараются дать профессионалы 

инвестиционной компании «Открытие Брокер», которые в рамках нашей постоянной 
рубрики «Про финансы» будут регулярно проводить для нас финансовый ликбез. 

Один из таких экспертов – Андрей Газизов, официальный представитель 
АО «Открытие Брокер» в Ставропольском крае.

Московской биржи4. Добав-
лю, что «Открытие Брокер» 
входит в состав финансовой 
группы «Открытие» – круп-
нейшей независимой фи-
нансовой группы России по 
размеру активов. Суммарные 
активы группы составляют 
более 3,7 трлн рублей, а кли-
ентами «Открытия» являют-
ся более 4 млн физических и 
220  юридических лиц3 . Для 
сравнения: общее количество 
клиентов, которые выбрали 
ФГ «Открытие», соответству-
ет численности населения 
таких стран, как Новая Зелан-

дия или Ирландия.

– Какие принципы работы Вы сделали ос-
новными для своей компании? 
– Основной принцип нашей работы – о 
сложном говорить простым языком. Фон-
довый рынок как тематическая область изо-
билует терминами. Сложная информация 
может вызвать страх у клиента. Мы, как 
профессиональный участник фондового 
рынка, достоверно, кратко и доступно рас-
сказываем о механизмах работы рынка и 
вложениях в ценные бумаги.  
Второй важный принцип – партнерство: 
все, что выгодно клиенту, выгодно и компа-
нии. Мы помогаем достигать финансовых 
целей, предлагаем лучшее решение для кли-
ента. Построение партнерских отношений 
– залог долгосрочной совместной работы. 
Мы помогаем нашим клиентам, сотрудни-
кам, контрагентам и даже конкурентам ре-
ализовывать их возможности.

– Помогаете конкурентам? А как же пре-
словутая борьба за клиента?
– Мы работаем в бизнес-среде в условиях 
конкуренции, и от этого никуда не деться. 

Но когда есть лидер, задающий тон, то за 
ним тянутся другие игроки, копируя его 
лучший опыт. В итоге выигрывают все, так 
как рынок становится профессиональнее и 
здоровее. В данный момент, по моему мне-
нию, в роли такого лидера5 – «Открытие 
Брокер».

– Как Вы помогаете своим клиентам ориен-
тироваться в условиях современного рынка? 
– Начнем с того, что рынок сегодня дает 
безграничные возможности практически 
каждому человеку. А главное – наши кли-
енты могут работать как на растущем, так 
и на падающем рынках. Чего бы ни хотел 
клиент – учиться, работать с инвестициями, 
получать советы аналитика – мы даем ему 
полное сопровождение по каждому направ-
лению. 
Портфель для клиента формируется с уче-
том пожеланий по доходности, срокам, 
по готовности к риску или требованиям 
стабильности. Если хочется ликвидных де-
нег, которые можно легко и быстро снять, 
мы учтем это. Если нужны долгосрочные 
инвестиции, подберем соответствующие 
варианты. Так же и с отношением к ри-
ску. Консервативному клиенту предложим 
портфель с возможностями минимальной 
«просадки». 

– Внес ли последний экономический кри-
зис какие-то глобальные коррективы в 
правила и жизнь рынка? 
– В специфике нашего бизнеса сильных из-
менений не произошло. Но добавился пул 
инструментов с сильной защитой капитала, 
появились структурные продукты, увели-
чились запросы на диверсификацию порт-
феля. Сейчас государство активно поддер-
живает индивидуальные инвестиционные 
счета (ИИС), с помощью которых можно 
инвестировать в инструменты фондового 
рынка и получать налоговый вычет. В Рос-

деловое предложение

ПРО ФИНАНСЫ
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сии эта практика актуальна с января 2015 
года, хотя в мире ИИС существуют доволь-
но давно: в США, например, с 1970-х.

– Насколько нам известно, ИИС – это ин-
струмент долгосрочного финансового пла-
нирования, довольно новый для россиян. 
Стоит ли уделять ему особенное внима-
ние? Станет ли он популярным инстру-
ментом накопления и сохранения личных 
сбережений?
– Да, вы совершенно правы – в России дол-
госрочное финансовое планирование пока 
не очень популярно. В отличие от, напри-
мер, тех же США, где это совершенно нор-
мальная практика, и многие десятилетиями 
инвестируют на фондовом рынке. Однако 
вскоре ситуация в нашей стране может кар-
динально измениться.
Государство приняло решение повысить 
интерес населения к долгосрочному инве-
стированию в биржевые инструменты. Как 
результат, появились индивидуальные ин-
вестиционные счета – ИИС, через которые 
вы можете инвестировать в акции, облига-
ции, валюту и получать налоговые вычеты, 
которые предоставляются государством. 
Чтобы было понятнее, приведу пример. 
Скажем, вы вложили 400 000 рублей в акции. 
Вы можете уже на следующий год вернуть 
13% от этой суммы – то есть 52 000 рублей. 
И ежегодно возвращать 13% от внесенной 
за прошлый год суммы. Альтернативный 
вариант – освободить от налогов прибыль, 
полученную за три года инвестирования. 

– Почему именно за три года?
– Три года – минимальный срок владения 
ИИС. Деньги можно вывести и раньше, но 
с потерей налоговых льгот. Добавлю, что 
пополнять счет можно в любое время, но 
не более 400 000 рублей в год. И сумма на-

логового вычета не может превышать сум-
му уплаченного за тот же период НДФЛ с 
дохода. 
Хочется еще раз отметить, что ИИС позво-
ляют получать, кроме инвестиционного до-
хода еще, и налоговые вычеты. Это хорошая 
возможность создать капитал на будущее. 
Разбираться в нюансах инвестирования не 
нужно – сейчас доступны готовые портфе-
ли на базе таких счетов. В том числе струк-
турные продукты со 100%-ной защитой 
капитала. По сути, это готовые портфели с 
гарантией возврата вложенных денег.
Но это лишь один из многих финансовых 
инструментов, которыми располагает «От-
крытие Брокер». Сегодняшняя финансовая 
ситуация позволяет нам динамично разви-
ваться, предоставляя своим клиентам наи-
более оптимальные варианты сохранения 
и приумножения капитала, о которых мы 
непременно будем рассказывать и в следую-
щих наших публикациях.

1 По данным рейтинга ПАО Московская биржа на 
фондовом рынке «Число зарегистрированных 
клиентов» на октябрь 2016 года: 
http://moex.com/ru/spot/members-rating.aspx?rid=111. 
Рейтинг присвоен ФГ «ОТКРЫТИЕ».
2 Максимальный рейтинг надежности компании 
на уровне «ААА» подтвержден Национальным 
рейтинговым агентством 14 апреля 2016 года 
(присвоен 29.01.2010 г.) 
http://www.ra-national.ru/ru/press_release/54492/440938
3 По данным Открытие Холдинг: 
http://openholding.ru/
4 Конкурс «Элита фондового рынка 2015» 
– http://www.naufor.ru/tree.elite.asp?n=5643, 
конкурс Invest Trial – 
http://newinvestor.moex.com/ru/statistics/2016/broker.aspx
5 Суммарный объем операций клиентов финансовой 
группы «Открытие» на фондовом рынке Московской 
биржи по итогам октября 2016 года составил 1,74 трлн 
рублей. Данные рейтинга ПАО Московская биржа на 
фондовом рынке «Объем клиентских операций: режим 
основных торгов, режим переговорных сделок, режим 
основных торгов «Т+», режим РПС с ЦК, режим торгов 
РЕПО, режим торгов РЕПО с ЦК»: http://moex.com/ru/
spot/members-rating.aspx?rid=121
«Открытие Брокер» победил в номинации «Лучший 
брокер для розничных инвесторов» в конкурсе «Элита 
фондового рынка 2015»: http://www.naufor.ru/tree.elite.
asp?n=5643. Рейтинги присвоены БД «Открытие», ФК 
«Открытие» в конкурсе «Элита фондового рынка» в 
номинации «Компания валютного рынка» в 2013, 2014 
гг.; в номинации «Компания срочного рынка» в 2008, 
2010, 2011, 2012, 2013 гг.

Официальный представитель 
АО «Открытие Брокер»

в г. Пятигорске
Tел. +7 (8793) 32-61-07
Моб. +7 (905) 443-02-36

Пятигорск
пр. 40 лет Октября, 23 
(Торговый дом «Русь»)

 pyatigorsk@open.ru 
 www.open-broker.ru 
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– Тема разговора – кризис. Давайте 
попробуем разобраться в сути этого 
понятия с точки зрения личности и 
государства.
Ольга Казакова: Когда мы говорим 
о личности, кризис – это трудности, 
которые возникают у каждого из нас. 
Другое дело – как мы относимся к той 
или иной проблеме. Один опускает 
руки в сложной ситуации, а другой 
воспринимает ее как трамплин, от 
которого можно оттолкнуться. Для 
меня трудности всегда были связа-
ны с тем, что у организма открыва-
лись новые возможности, которые я 
успешно использовала.
Юрий Ходжаев: Слово «кризис» в 
переводе с греческого «поворотный 
пункт», переходное время. В большей 
степени это понятие подходит для 
характеристики проблем, присущих 

государству, обществу, предприятию. 
Относительно текущей ситуации 
можно сказать, что наша страна про-
шла «дно кризиса» еще в 2015 году. 
Подтверждением тому служит от-
сутствие сегодня некоторых эконо-
мических показателей: значитель-
ное снижение валового внутреннего 
продукта, объемов промышленного 
производства, уровня потребитель-
ской способности, гиперинфляция, 
повальное разорение предприятий. 
Одни отрасли имеют значительный 
рост, а другие – например, строитель-
ство – испытывают некоторое отста-
вание. 
Ольга Казакова: Однако строитель-
ные краны стоят, и города строятся. 
Когда кризис по-настоящему накры-
вает страну, нет никакой стройки, 
что означает абсолютный упадок. К 

тому же, объективности ради, по-
смотрите, сколько рождается детей! 
Продолжить поддержку материнства 
в такое непростое время – большое 
достижение государства. Жизнь не 
останавливается!
Юрий Ходжаев: Согласен. При этом 
среди отраслей, влияющих на каче-
ство жизни людей в нашем регионе, 
рост можно отметить в сельском хо-
зяйстве, пищевой, легкой и химиче-
ской промышленности.
Алексей Раздобудько: Рассматри-
ваю кризис как определенный этап 
развития любого организма, любой 
системы, будь то экономика, государ-
ство или человек. Ситуация, сложив-
шаяся в стране и в мире, – это, ско-
рее, не кризис, а новая реальность, 
связанная в том числе с изменением 
глобального мироустройства. Этот 

Теме, не теряющей своей актуальности, мы посвятили очередное заседание 
дискуссионного клуба, собравшегося в располагающем для эмоциональной 
беседы кафе «Саквояж» – одном из любимых мест отдыха пятигорчан. Участвуют 
в беседе депутат Государственной думы Ольга Казакова и депутаты думы 

Ставропольского края Юрий Ходжаев и Алексей Раздобудько.

Дойти до сути
текст МАРИИ НИКОЛАЕВОЙ



[35]

  ноябрь 2016  www.stav-pro.ru
деловое предложение

ДИСКУССИОННЫЙ 
КЛУБ

процесс будет достаточно продол-
жительным, на мой взгляд. Поэтому 
сейчас необходимо адаптироваться к 
новым условиям и найти точки роста, 
с которыми нужно начинать работать 
уже сегодня. Главное – помнить, что 
ни один кризис не длится вечно.

– Какие, Вы считаете, антикризисные 
меры способствовали преодолению 
экономического кризиса в России?
Юрий Ходжаев: Самое главное, что 
нужно человеку в кризис, – это иметь 
работу (рост безработицы был удер-
жан) и понимать, что цены не растут 
катастрофически. Наша страна уже 
приняла качественные и продуктив-
ные антикризисные меры. Но работа 
должна продолжаться, нужна под-
держка предпринимательства. 
Ольга Казакова: Согласна с Юрием 
Анатольевичем. Поддержка бизнеса 
важна для того, чтобы «жила» соци-
альная сфера. Правительство также 
позаботилось о создании резервного 
фонда – той «подушки безопасно-
сти», без которой сегодня половина 
пенсионеров не получала бы пенсию.
Алексей Раздобудько: На мой взгляд, 
сейчас важно уделять внимание 
именно развитию бизнеса, в том 
числе в социальной сфере. В тех от-
раслях, которыми традиционно за-
нималось государство, некоторые 
сегменты можно отдавать бизнесу на 
аутсорсинг. При четком определении 
«правил игры», исключив злоупотре-
бления, «частник» будет более эф-
фективен, чем государство.

Ольга Казакова: Как только говорят 
о частных заведениях, люди боятся, 
что бесплатное образование и ме-
дицина станут недоступны. Нас не 
должна пугать эта тема. Государство 
в любом случае гарантирует бесплат-
ную услугу, но если обеспеченные 
люди готовы заплатить, нужно пре-
доставить им такую возможность. 
Эти же налоги пойдут потом на улуч-
шение инфраструктуры, строитель-
ство новых школ и так далее.

КУРОРТЫ ВЫИГРАЮТ?
– Как, на Ваш взгляд, кризис отраз-
ился на популярности и состоянии 
курортов Кавминвод?
Юрий Ходжаев: Санаторно-ку-
рортный комплекс – структуроо-
бразующая отрасль на территории 
Кавминвод, которая обеспечивает 
серьезную занятость населения в 138 
санаториях и создает огромный муль-
типликативный эффект, стимулируя 
пищевую и перерабатывающую про-
мышленность, производство суве-
нирной продукции, экскурсионное 
и автотранспортное обслуживание, 
сферу торговли, общественного пита-
ния и так далее. Что нам дал кризис? 
Он стимулирует внутренний туризм: 
по сравнению с предыдущими годами 
уже сегодня наблюдается приток от-
дыхающих. Нужно использовать эту 
возможность – работать над каче-
ством услуг, создавать инфраструк-
туру в городах, чтобы туристы воз-
вращались к нам, даже имея широкий 
выбор мест для отдыха. У Кавминвод 

есть все условия, для того чтобы стать 
современным, высокоэффективным, 
соответствующим стандартам курор-
том мирового уровня.
Алексей Раздобудько: Действитель-
ность такова, что сегодня, каким бы 
хорошим санаторий ни был, город-
ская территория за его пределами 
имеет огромное значение. Благо-
устройство – очень важная задача, к 
решению которой нужно подходить 
комплексно, развивать в соответ-
ствии с урбанистической наукой. Та-
кой подход к организации городской 
среды будет естественным магнитом 
и для отдыхающих, и для местно-
го населения, и для бизнеса. Нужно 
помнить, что и в рамках внутренне-
го туризма конкуренция уже очень 
высока: есть Крым, развивается Ал-
тай, традиционно популярны курор-
ты Краснодарского края, развивают 
туристическую сферу республики 
СКФО. Нельзя почивать на лаврах 

«Кризис – это определенный этап 
развития  любого  организма , 
л ю б о й  с и с т е м ы ,  б у д ь  т о 
э ко н о м и к а ,  го с уд а р с т в о  и л и 
человек. Главное в такой ситуации 
–  а д а п т и р о в а т ь с я  к  н о в ы м 
условиям, найти точки роста и 
помнить, что ни один кризис не 

длится вечно.»

АЛЕКСЕЙ РАЗДОБУДЬКО: 
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«всесоюзной здравницы». Необхо-
димо помнить, что изношенность 
основных фондов многих санаторно-
курортных учреждений составляет 
60 и более процентов, а это напря-
мую влияет на качество оказываемых 
услуг, а значит и на то, приедут ли к 
нам снова и будут ли готовы тратить 
деньги. Поэтому собственникам этих 
учреждений необходимо искать оп-
тимальные пути развития.

– Тем временем, единого мнения по 
поводу курортного сбора среди на-
селения так и не создалось. Отчего, 
на Ваш взгляд, такая здравая ини-
циатива вызвала такое отторжение?
Алексей Раздобудько: Важно пони-
мать, что курортный сбор будет на-
правляться исключительно на раз-
витие курортной инфраструктуры, 
центральной и курортной части го-

родов. Это должно снизить финансо-
вую нагрузку на муниципалитеты и 
позволить собственные бюджетные 
средства направлять на благоустрой-
ство районов и решение внутриго-
родских задач.
Юрий Ходжаев: По-моему, он при-
несет пользу развитию Кавказских 
Минеральных Вод. Но контроль над 
использованием средств, полученных 
от курортного сбора, должен быть 
жестким. При этом надеяться, что ку-
рортный сбор решит все проблемы, 
было бы неправильно. Без серьезных 
инвестиций курорт развиваться не 
сможет. И создание привлекательно-
го инвестиционного климата, форми-
рование инвестиционной культуры в 
регионе – это не просто важная зада-
ча, но уже вопрос выживания курор-
та в новых экономических условиях.
Ольга Казакова: Кроме того, против-
никам курортного сбора мы также 
поясняем, что от его уплаты осво-
бождается целый перечень льготных 
категорий. При этом субъекты могут 
добавить своих «льготников», если 
посчитают это нужным. Сейчас все 
становится другим, и, что важно, 
изменилось понимание ценностей, 
усилилось взаимовлияние культур. 
С этой точки зрения, России проще 
преодолеть кризис, потому что здесь 
открываются наши духовные, нрав-
ственные силы – умение побороться 
за свое, национальная гордость. Мы 
должны найти в себе силы, чтобы 

передать эти ценности молодому по-
колению. Очень важно, что старшее 
поколение своим примером показы-
вает молодежи, как жить интересно, 
а не просто выживать. Вместе с Юри-
ем Анатольевичем мы были в гостях в 
ессентукском клубе активного долго-
летия, где увлеченные пенсионеры 
собираются вместе, пьют чай, поют, 
танцуют, занимаются творчеством. 
Они сам нашли свой смысл жизни и 
сами себя сделали активными.
Алексей Раздобудько: Для нашего 
региона традиции долголетия – это 
неотъемлемая часть бренда, эксклю-
зивная и, на мой взгляд, вполне пер-
спективная тема для формирования 
новых точек привлекательности. Мы 
должны всегда помнить, что курорт 
– это не только гости, но и люди, ко-
торые здесь живут и работают. Глав-
ная задача властей всех уровней – это 
достойный уровень жизни местно-
го населения. Та же продолжитель-
ность жизни, на самом деле, связана 
с конкретными вещами: доступность 
занятий спортом, экология, своевре-
менная диагностика и профилактика 
заболеваний.

ИЗБИРАТЕЛЬ ГОВОРИТ
– Во время предвыборной кампа-
нии Вам наверняка приходилось 
общаться не только с теми избирате-
лями, у которых превалирует потре-
бительский менталитет, но и слы-
шать смелые, амбициозные идеи?
Алексей Раздобудько: Конечно, было 
много интересного. Жители Кав-
минвод в большинстве своем задают 
здравые вопросы. С каждой разум-
ной идеей нужно работать индивиду-
ально и воплощать в проектах.
Юрий Ходжаев: За время предвыбор-
ной кампании я провел порядка 200 
встреч с населением, в том числе пря-
мо во дворах. Помимо личных было 
много системных вопросов, связан-
ных с оптимизацией работы ЖКХ 
(работа управляющих компаний, 
уборка дворов, капремонт), муници-
пального общественного транспорта, 
благоустройства дорог, работы здра-
воохранения, других вопросов. 
Действительно, во время встреч об-
суждались не только конкретные 
проблемы, волнующие людей. Было 
интересно услышать мнение горо-
жан, которым небезразличны вопро-
сы перспективного, долговременного 
развития города. По этой тематике 
предлагались целые проекты! Многое 
из предложенного вошло в мою про-
грамму. Но особенно радовало то, 
что среди неравнодушных к будуще-
му наших курортов было очень много 
молодежи.
Ольга Казакова: На КМВ есть опре-
деленная специфика людей. Наши из-

«Когда мы говорим о личности, 
кризис – это трудности, которые 
возникают у  каждого  из  нас . 
Другое дело – как мы относимся к 
той или иной проблеме. Один 
о п у с к а е т  р у к и  в  с л о ж н о й 
ситуации, а другой воспринимает 
ее как трамплин,  от  которого 

можно оттолкнуться».

ОЛЬГА КАЗАКОВА: 
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биратели – думающие интеллигенты. 
На встречах мне задавали вопросы 
политического и геополитического 
толка – избирателей волновали и гло-
бальные проблемы.

ПРАЙМЕРИЗ – 
РИСК ИЛИ ПРОВЕРКА
– Был ли праймериз рискованным 
шагом для «Единой России» и стал 
ли он определенной проверкой для 
Вас лично?
Ольга Казакова: Да, это была про-
верка, которую могла позволить себе 
только сильная партия. Для меня 
праймериз был тяжелым испытанием, 
а предвыборная кампания стала од-
ной из самых сложных. Тем не менее, 
это была хорошая закалка – как перед 
Олимпиадой: тяжело в учении – легко 
в бою. К тому же, Федеральная Дума 
повысила уровень ответственности 
депутатской деятельности, установив 
жесткие «правила игры». То же самое 
происходит на всех уровнях власти. 
Очень изменился качественный со-
став Государственной думы, пришли 
люди, действительно получившие 
поддержку населения, а значит более 
ответственные.
Юрий Ходжаев: Опыт, который я 
получил на праймериз, настроил на 
боевой лад, на серьезный марафон, 

который начался в конце апреля и за-
кончился 18 сентября.
Алексей Раздобудько: Для меня это 
уже не первая кампания, и я почув-
ствовал, что праймериз не только 
поднял авторитет партии, доверие 
избирателей, но и помог людям сде-
лать осознанный качественный вы-
бор. Когда мы выходили на встречи 
с избирателями, на какие бы темы 
ни общались, было очевидно, что 
люди «чувствуют» своего кандидата, 
реально понимают, чем может быть 
полезен представитель в Думе для 
двора, города, региона. Праймериз 
оздоровил выборы.

– Можно сказать, у Кавминвод на 
всех уровнях власти теперь есть 
своя команда?
Ольга Казакова: …Которая лоббирует 
интересы региона, соответствующие 
интересам страны. Каждый депутат 
старается для развития своей террито-
рии, и наша основная задача помимо 
законотворческой деятельности – по-
пасть в максимальное количество про-
грамм финансирования, отработать 
этот процесс с исполнительной вла-
стью, исключить технические ошибки.
Юрий Ходжаев: Существует большое 
количество программ разного уров-
ня. Но просто так никто деньги не 

даст. Важно, чтобы администрации 
городов-курортов работали эффек-
тивно. Чтобы территории получали 
деньги, необходимо проводить се-
рьезную подготовительную работу, 
вовремя и качественно готовить кон-
кретные проекты и закладывать сред-
ства для софинансирования. Только в 
таком взаимодействии думы, прави-
тельства края и администраций горо-
дов-курортов можно получить реаль-
ные результаты...
Алексей Раздобудько: …Которые 
позволят смело смотреть в будущее. 
Исследовать новые возможности, 
искать современные решения, созда-
вать собственные тренды, опережая 
время. 

«Что нам дал кризис? Он стимули-
рует внутренний туризм: по срав-
нению с предыдущими годами 
уже сегодня наблюдается приток 
отдыхающих. У Кавминвод есть 
все условия, для того чтобы стать 
современным, высокоэффектив-
ным, соответствующим стандар-
там курортом мирового уровня».

ЮРИЙ ХОДЖАЕВ: 
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ставитель учебного центра 
«ФИНАМ» в Пятигорске. 
Это в озможнос ть поо б-
щаться с преподавателем-
практиком, выбрать «свои» 
инвестиционные инстру-
менты.
После успешного обучения 
для вас откроют брокер-
ский счет и предоставят 
выход на российский и за-
рубежный рынки. Специ-
алисты «Финам» помогут 
подобрать формы и методы 
инвестирования, исходя 
из ваших предпочтений и 
стартового капитала. На 
любом этапе вас будут кон-
сультировать сотрудники 
представительства. Но это 
не значит, что для совер-
шения операций потребу-
ется приезжать в офис. У 
каждого клиента «Финам» 
есть личный кабинет, с по-
мощью которого можно 
руководить счетом, менять 
тарифный план.

КОМАНДА «ФИНАМ»
У начинающих инвесторов 
часто возникают вопросы, 
на которые всегда ответят 
специалисты офиса. Менед-
жер Владислав Эминов от-
лично знает все услуги ком-
пании и помогает клиентам 
в них сориентироваться.
Консультационный управ-
ляющий Константин Цыга-
нов работает в представи-
тельстве почти 10 лет. Он 
занимается техническим 
анализом, создает свои тор-
говые системы, стратегии, 
консультирует по любым 
вопросам.
Учебный центр «Финам» 
возглавляет преподаватель 
с большим практическим 
опытом С ергей Погуля-
ев. Новичкам он помогает 

успешно инвестировать де-
нежные средства; действу-
ющим участникам рынка 
дает углубленные знания.
Вот уже десять лет бессмен-
но руководит пятигорским 
офисом Наталья Гордеева. 
Именно она обеспечива-
ет слаженную работу всей 
команды. Совсем недавно 
«копилка» директора по-
полнилась новым дипло-
мом руководства компании 
– «За организацию эффек-
тивной работы офиса»!

КОМПАНИЯ 
БЕЗГРАНИЧНЫХ 
ВОЗМОЖНОСТЕЙ
«Финам» постоянно раз-
вивается. Создаются мак-
с и м а л ь н о  у д о б н ы е  д л я 
клиентов с тандарты об-
служивания. Одна из раз-
р а б о т о к ,  п о з в ол я ю щ и х 
минимизиров ать риски, 
– автоследование. В этом 
сервисе представлены сот-
ни стратегий с различным 
соотношением доходности 
и риска. Неважно, насколь-
ко вы искушены в торгов-
ле – вы можете вообще не 
иметь торгового опыта – 
требуется только выбрать 
подходящую стратегию и 
подключиться к ней. Дей-
ствия опытного трейдера 
буду т автоматически по-
вторяться на вашем счете.
Другая популярная услуга – 
индивидуальный инвести-
ционный счет, открытый 
клиентом у брокера, с пра-
вом на получение налого-
вого вычета. Вариант, кото-
рый подойдет большинству 
граждан – возможнос ть 
каждый год уменьшать на-
логову ю б а зу  на  с у мм у, 
внесенную на ИИС, сэко-
номив на налогах до 52 тыс. 

Время перемен
Любой человек мечтает о солидном капитале. Одним деньги нужны на 

путешествия и развлечения, другим – чтобы обеспечить себе безбедную старость. 
Но недостаточно просто желать. Нужно сделать первый шаг прямо сейчас, 

чтобы заработать уже завтра.

текст АЛИНЫ КУЗНЕЦОВОЙ, фото НИКОЛАЯ АЛЫМОВА

КАК СТАТЬ 
ИНВЕСТОРОМ?
С каждым годом все боль-
ше россиян интересуются 
трейдингом, видят в нем 
дополнительный или даже 
основной источник дохода. 
Безусловно, этот вид дея-
тельности требует началь-
ного обучения. От того, 
насколько эффективным 
оно будет, зависит успех 
инвестора. Один из лучших 
образовательных центров 
этой направленности рабо-
тает в пятигорском пред-
ставительстве крупнейшего 
в России инвестиционного 
холдинга «Финам». Пре-
зентации и семинары рас-
считаны на разный уровень 
подготовки. Для тех, кто со-
всем ничего не знает о тор-
говле на фондовом рынке, 
есть курс «Начинающий». 
Здесь слушатели получают 
мощн у ю те ор е тиче ск у ю 
базу, навыки работы с про-

граммами, учатся «читать» 
графики, анализировать 
движение цен. И, конечно, 
практикуются – под руко-
водством мастера будущие 
трейдеры торгуют, нараба-
тывают опыт. Через десять 
занятий слушатель, кото-
рый еще недавно ничего 
не знал о фондовом рынке, 
готов работать с ценными 
бумагами, знает, в какой 
момент их нужно покупать, 
а в какой – продавать. Затем 
трейдер може т посе тить 
семинары у ровня «Про-
фессионал». Здесь более 
подробно рассматриваются 
отдельные методы торгов-
ли, технологии инвестиро-
вания на различных пло-
щадках.
Кроме того, «войти в ры-
нок», понять его механизм, 
логику и красоту инвести-
ционных операций можно 
на бесплатных семинарах, 
которые проводит пред-
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рублей ежегодно. Напри-
мер, вы открыли ИИС, и 
внесли на него 400 000 руб. 
Из бюджета вам через год 
вернут 52 000 руб. (13% от 
400 000 руб.). Если вносить 
деньги каждый год, тогда 
и налоговые вычеты будут 
регулярны.
Флагманская услуга, которая 
доступна только клиентам 
АО «ФИНАМ» – «Единый 
счет» позволяет с одного 
счета торговать не только на 
российских площадках, но и 
на биржах США. Что весьма 
актуально, так как при ин-
вестировании в зарубежные 
бумаги клиент, как правило, 
ставит перед собой цель за-
щитить капитал от колеба-
ний курса российской валю-
ты – ведь эти инструменты 
номинированы в долларах. 
Кр оме  тог о ,  экономика 
США сейчас восстанавли-
вается, фондовые индексы 
регулярно обновляют свои 
максимумы, и в инвестици-
ях в бумаги американских 
корпораций многие видят 
неплохой потенциал.
Еще одна в озможно с ть, 
предоставляемая банком 
«Финам», – кредитование 
в размере до 6  млн.  ру-
блей. Вы получаете карту 
«Брокер плюс» под залог 
активов на брокерском сче-
те. Если в течение 50 дней 
успеваете погасить задол-
женность, 15% годовых не 
взимается. К тому же, рас-
плачиваясь этой картой за 
любые товары и услуги, вы 
возвращаете на счет 1 % от 
суммы платежа. Причем на 
карте «Платинум» сумма 
возврата не ограничена.

Инвестировать становит-
ся проще и удобнее. Для 
смарт- и айфонов разра-
ботано мобильное и опе-
р а т и в н о е  п р и л о ж е н и е 
FinamTrade, позволяющее 
совершать сделки в один 
клик в любой момент тор-
гов. Существует даже воз-
можность покупать акции, 
не открывая брокерский 
счет, а просто расплатив-
шись банковской картой.

НАЧНИТЕ 
ЗАРАБАТЫВАТЬ!
Конечно, работа на фондо-
вом рынке – это серьезный 

интеллект уальный труд. 
Чтобы совершать выгодные 
сделки, нужно многое изу-
чить: следить за экономикой, 
политикой в стране и мире. 
При желании, освоить по-
добный вид заработка может 
любой. В пятигорское пред-
ставительство компании 
«Финам», к примеру, обра-
щаются клиенты в возрасте 
от 14 до 80 лет!
Стоит отметить, что в по-
следнее время заметно воз-
росла финансовая грамот-
ность жителей КМВ. В этом, 
безусловно, есть заслуга 
«Финам». Представитель-

ство регулярно организует 
бесплатные открытые и про-
фильные семинары. Один из 
них состоится в Пятигорске 
уже в декабре. Проведет его 
для начинающих инвесторов 
профессиональный трейдер 
Эдуард Тихонов, а заинтере-
совавшиеся пройдут инте-
рактивный курс обучения. И 
если вы уже давно подумы-
вали о том, чтобы зарабаты-
вать на бирже, обязательно 
посетите это мероприятие. 
Ведь важно начать осваивать 
инвестирование, сделать 
первый шаг к счастливому и 
обеспеченному будущему.

Представитель АО 
«Финам» в Пятигорске
ООО «МФЦ Сириус»

пр. Кирова, 90
тел. 8 (8793) 36-36-90

Внимание! 
С 05.12.2016 года офис компании «Финам» 

располагается по новому адресу:
г. Пятигорск, проспект Калинина, 74а

Тел. 36-36-90. 
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Просто любим 
свою работу
Аншлаг! Впрочем, как всегда на мастер-классе Максима Батырева. В ноябре 
тренинговая компания «Бизнес-класс» провела семинар «Менеджер и 
команда» в Пятигорске, где более 200 руководителей со всего Северного 
Кавказа собрались в одном месте и с одной целью – узнать все о команде, 
людях, стандартных и нестандартных подходах в управлении.

Этот мастер-класс был необычным, потому что совпал с 

днем рождения компании-организатора «Бизнес-класс», 

которой исполнилось 12 лет. Компания является лидером в 

бизнес-образовании в регионе и организует мастер-классы 

лучших спикеров мира и России. Благодаря ей в Пятигор-

ске мы слушали знаменитых бизнес-спикеров – Аллана 

Пиза, Алекса Левитаса, Гаррета Джонстона, Владимира 

Довганя. Невероятно, что в Пятигорске на семинар могут 

собираться до 500 предпринимателей со всего Кавказа! Мы 

спросили директора «Бизнес-класса» Наталью Чуйко, как 

ей удается делать такие крупные проекты.

– Никакого секрета нет, – ответила Наталья. – Просто 

любим свою работу. Всегда хочется, чтобы мероприятия 

нравились клиентам, были полезными по содержанию и 

душевными по организации. Со страниц вашего журнала 

хочу поблагодарить наших замечательных клиентов за 

доверие и за то, что столько лет выбирают нас.

Мы поздравляем «Бизнес-класс» с днем рождения и 

ждем новых интересных проектов!

Спонсоры мероприятия: «Мерседес-Бенц-Центр 

КМВ», Объединенная водная компания.

Информационные партнеры: журнал PRO, 

телекомпания «АТВ», «Симпекс», Job.ru, «2GIS», 

«HН», «Кавказ Сегодня», «Вестник Кавказа», жур-

налы «Успех», «Деловой Грозный». 
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Чтобы твердо 
держаться 
на своих четырех…на своих четырех…
Хватит истории. На дворе зима, и вместо того, чтобы углубляться 
в биографию какой-нибудь автомобильной марки или детали, поговорим 
о вопросе куда более насущном: о зимней резине.

текст СТАНИСЛАВА МАСЛАКОВА

ВЕЧНЫЙ ВОПРОС

Его смело можно отнести к категории 

вечных. Дихотомии вроде «блондинки или 

брюнетки», «Кока-Кола» или «Пепси» и тому 

подобные сопровождают мужские разгово-

ры давно и во многом сводятся к личным 

вкусам. Подобные дискуссии возникают и 

вокруг того, какие шины мы предпочитаем 

использовать зимой: «липучки» или «шипов-

ки». Правда, в этом вопросе все, как принято 

сейчас говорить, не так однозначно.

Начнем с азов. Все мы знаем, что покрышки 

бывают летними, зимними и всесезонными. 

Первые тверже, более стойкие к износу и со-

кращают расход топлива. Вторые обеспечи-

вают лучшее сцепление на зимних дорогах, 

покрытых то льдом, то снегом, а чаще всего 

кашей из замерзшей воды и разного рода 

реагентов. Ну, а третьи – это компромисс 

между первыми и вторыми, притом весьма 

условный: такие шины быстрее изнашива-

ются, чем летние, и не обеспечивают такой 

устойчивости, как зимние. Этому учат в лю-

бой автошколе, а на вопрос о том, какой вид 

зимней резины предпочтительнее, обычно 

отвечают, что «на любителя».

Но чтобы любить, нужно 

все же хоть как-то пони-

мать разницу. О ней мы и 

поговорим.

«ШИПОВКА»

Это более древний 

и заслуженный вид 

зимней резины. Как 

следует из назва-

ния, в протекторе 

шины находятся 

небольшие шипы 

деловое предложение

АВТОПРОБЕГ
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на своих четырех…

из твердого металла или керамики, которые 

обеспечивают сцепление даже на ледовом 

катке. Но в современном мире дороги при-

нято чистить, а еще у нас зимы не такие уж 

снежные и холодные, поэтому колесам чаще 

всего приходится соприкасаться с асфаль-

том, о который шипы довольно быстро 

стираются. 

Правда, со временем этот недостаток если 

и не устранили, то значительно сгладили: 

шипы на современной авторезине имеют 

способность прятаться. Если шина находит-

ся на асфальте, то возникающее давление 

на шип прячет его в протектор, если же 

шина находится на льду, то возникает 

обратная ситуация. Поскольку лед имеет 

меньшую плотность, чем асфальт, то шипы 

вдавливаются в лед весом автомобиля.

Еще один недостаток – шипованная резина 

заметно шумит, причем слышно это как на 

улице, так и в салоне автомобиля. А еще она 

разрушает асфальт, но с учетом нагрузки на 

дороги в современном городе это, конечно, 

капля в море.

«ЛИПУЧКА»

Ее появление обусловлено стремлением 

устранить шипы, но сохранить «зимние» 

свойства покрышек. Для этого применяются 

особые составы резинотехнической смеси, 

из которой изготовлена шина, а также ди-

зайн рисунка протектора.

Задача стояла нетривиальная: сделать шину 

и мягкой, чтобы обеспечить высокие сцеп-

ные свойства, и одновременно достаточно 

жесткой, чтобы сохранить управляемость 

на высоком уровне. В то время как летние 

шины «дубеют» уже при температурах ниже 

+5 градусов, протектор хорошей зимней 

шины является более мягким, что позволяет 

достичь оптимального сцепления шины с 

обледенелой и заснеженной поверхностью 

при низких температурах. В результате тор-

мозной путь автомобиля, движущегося со 

скоростью 80 км/ч, на таких зимних шинах 

составит примерно 70 метров. В то же время 

автомобиль, «обутый» 

в летние шины, 

остановится 

только через 

110 метров.

Но недостатков 

у такой резины 

тоже хвата-

ет. На сухом 

асфальте или 

при повышении 

температуры 

она начинает 

перегреваться, 

становится 

слишком мяг-

кой, плывет при 

торможении и в 

поворотах, тем 

самым теряет 

свои качества. 

Поэтому главная задача для разработчи-

ков – создание уникального химического 

состава, который позволяет некоторым 

молекулярным связям в резине ломаться, а 

затем восстанавливаться. В результате при 

нагреве температура заставляет работать 

только внешнюю кромку резинового слоя – в 

глубине резина протектора остается до-

статочно холодной, жесткой. И эта прогрес-

сивная жесткость позволяет одновременно 

обеспечить высокие сцепные свойства на 

зимних покрытиях и достойную управляе-

мость на асфальте.

Второй момент здесь – особый расчленен-

ный рисунок протектора, который позволяет 

шине самоочищаться при движении, обе-

спечивает лучший отвод воды, снега и грязи 

из пятна контакта шины с дорогой. Повы-

шение сцепления шины с поверхностью и, 

как следствие, повышение управляемости 

на заснеженных, покрытых льдом, а также 

мокрых зимних дорогах достигается также 

наличием «ламелей» (специальные тонкие 

прорези, рассекающие поверхность отдель-

ного блока протектора). 

ЧТО ЛУЧШЕ?

Судя по тому, что в магазинах успешно 

продаются оба вида резины, однозначного 

ответа здесь нет. Тем не менее, опытные во-

дители говорят, что многое зависит от 

того, где именно вы живете. 

Принцип здесь прост: чем 

меньше асфальта, тем пред-

почтительнее шипованные 

колеса. И наоборот.

В сельской местности, 

на грунтовых до-

рогах, в горах и во-

обще там, где до-

роги плохие или 

редко чистятся, 

«шиповка» не 

будет черес-

чур шуметь 

и быстро 

ис-

тираться. А в большом городе с хорошими 

дорогами, которые  посыпают реагентами 

и оперативно расчищают, все же лучше 

«липучка». 

Второй немаловажный фактор – климат. 

Если вы живете на севере, у вас устойчи-

вая, снежная зима, то, опять же, выбирайте 

шипы. А у нас, на юге, с постоянными от-

тепелями это будет не вполне верным реше-

нием. Многие считают, что если «шиповка» 

лучше ведет себя на льду и плотно укатан-

ном снеге, то в условиях зимней «каши» и 

рыхлого покрытия эффективнее справятся 

со своей задачей шины-«липучки».

Есть ли из этого правила исключения? Да 

полно! К примеру, в последнее время в 

Сибири все более популярны как раз «ли-

пучки». Все потому, что в некоторых городах 

вроде Омска стали совсем плохо чистить 

дороги, а благодаря частым снегопадам 

поверх укатанного ледяного слоя появляется 

рыхлый, на котором такая резина ведет себя 

более устойчиво. 

А у нас – наоборот. Хоть и коммунальщи-

ки работают исправно, и качество дорог 

хорошее, но в последнее время все чаще 

выпадают «ледяные дожди», да и вообще 

столбик термометра любит балансировать 

около нулевой отметки. Поэтому асфальт 

временами покрывается тонким слоем льда, 

по которому и пешком пройти сложно, не то 

что проехать на машине. Благодаря этому 

многие ставропольцы все же отдают предпо-

чтение шипованной резине.

В любом случае главное – не то, какой вид 

зимних шин вы предпочтете, а то, успеете 

ли вовремя переобуться. Судя по статистике 

ГИБДД, делают это, увы, далеко не все. 
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Все компактнее Все компактнее 
и умнееи умнее
В своих обзорах мы куда чаще пишем о флагманах – смартфонах 
и планшетах, незаслуженно обделяя вниманием «периферию». От 
которой, между прочим, зависит очень многое, да и интересных новинок 
здесь весьма много. Поэтому сегодня мы поговорим о разного рода 
вспомогательных устройствах от Samsung и начнем с, казалось бы, 
незначительной детали, о характеристиках которой редко задумываются.

текст СТАНИСЛАВА МАСЛАКОВА

ВЫСОКОСКОРОСТНЫЕ 
КАРТЫ ПАМЯТИ MICRO 
SD SAMSUNG EVO
О картах памяти мы знаем при-

мерно ничего. Для большинства 

из нас это просто маленький чип, 

благодаря которому на смарт-

фоне и планшете можно хранить 

больше фотографий и видео. 

Между тем объем памяти – да-

леко не единственная характери-

стика этих устройств.

Корейские инженеры давно 

занимаются совершенствова-

нием карт памяти и выпустили 

собственную линейку серий Pro, 

Evo и Standard. «Корпорация 

выполняет данные обещания по 
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ЧЕХЛЫ НА 
SAMSUNG S7
Несмотря на то, что Samsung 

S7 – один из самых красивых 

и приятных на ощупь смартфо-

нов, риск уронить это бесцен-

ное устройство на бетонный 

пол никто не отменял. Поэтому 

корейские разработчики не 

поленились выпустить линейку 

уникальных чехлов для S7, ко-

торые, с одной стороны, сводят 

к минимуму потерю визуальных 

характеристик и функционала, 

а с другой – значительно повы-

шают защищенность.

Линейка чехлов весьма раз-

нообразна, остановимся только 

на нескольких. 

View-cover представляет собой 

классический чехол с неболь-

шим прозрачным окошком. Но у 

него есть своя особенность – 

при закрытии крышки чехла 

экран смартфона выключает-

ся, активируя уменьшенный 

созданию карт памяти следую-

щего поколения, превышающих 

показатели по скорости записи 

и чтения, а также по объему 

памяти, которые будут удовлет-

ворять потребительские спросы 

и укрепят лидерство компании 

на рынке носителей данных», – 

сказал Ун-Су Ким, старший вице-

президент по продуктовому мар-

кетингу подразделения хранения 

данных Samsung Electronics.

Самая интересная и массовая 

здесь серия Samsung Evo. Эти 

карты поддерживают стандарт 

скорости UHS-I Speed Class 

1 (U1) и Class 10, поэтому 

карточки рассчитаны на запись 

видео в формате Full HD при 

скорости передачи данных до 

48 МБ/сек. Ultra High Speed-1 

(UHS-I) – это проводник, который 

применялся для SD HCXC карт 

памяти и полностью соответ-

ствует спецификации SD3.0. 

Применение нового стандарта 

позволило достичь более высо-

кого уровня их быстродействия.

Карты этой серии могут исполь-

зоваться в планшетах, смарт-

фонах и фотокамерах, потому 

что они совместимы с любыми 

устройствами. Технологии, ис-

пользуемые в micro SD Samsung 

Evo, позволяют записать до 360 

снимков в минуту. Надежность 

таких устройств тоже впечатляет – 

свыше 10 тысяч циклов переза-

писи. При этом карты этой серии 

водонепроницаемы. Samsung 

заявляет, что им не страшны 

трое суток в морской воде.

настраиваемый экран, позволя-

ющий отвечать на вызовы, вос-

производить музыку и делать 

снимки.  

Led-cover радует другой ори-

гинальной фишкой – встроен-

ными светодиодами, которые 

отображают различную инфор-

мацию, включая уведомления в 

виде анимированных картинок. 

Одним прикосновением можно 

отключать будильник или от-

вечать на телефонные вызовы. 

А по специальным значкам, 

настроенным на выделенные 

контакты, можно узнавать, кто 

звонит. 

Еще один чехол – Clear-cover – 

также позволяет выполнять 

множество действий: от ответа 

на входящие вызовы до управ-

ления воспроизведением музы-

ки. При этом он весьма изящно 

подчеркивает формы Samsung 

S7 и вообще старается быть 

как можно менее заметным. 

деловое предложение

ТЕХПРОГРЕСС
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Понравилось? Идите в «Цифроград»! 
Там вы всегда можете купить современный гаджет, 

едва он выйдет из-под «пера» разработчиков.

ОБНОВЛЕННЫЕ ОЧКИ 
ВИРТУАЛЬНОЙ РЕАЛЬ-
НОСТИ SAMSUNG GEAR 
VR (R323)
В принципе, это тот же случай, 

что и с гарнитурой: особых не-

достатков у предыдущих версий 

не было, но нет и пределов 

совершенству. Делать очки вир-

туальной реальности в качестве 

аксессуара к своим смартфонам 

Samsung умеет и любит.

По сути, основная нагрузка по 

созданию реалистичного изо-

бражения ложится на смартфон, 

поэтому главное для очков 

Samsung Gear VR – обеспе-

чить максимальный комфорт. 

Для людей с проблемами 

зрения предусмотрена возмож-

ность надевать обычные очки с 

диоптриями под этот аксессуар. 

Впрочем, предпочтительнее все 

же линзы.

Материалы, прилегающие к 

лицу, приятны на ощупь и не 

создают дискомфорта. Samsung 

Gear VR превосходно считы-

вает движения головы во всех 

плоскостях без характерных 

задержек. 

Если говорить об отличии  от 

предыдущих моделей, то в Gear 

VR (R323) были добавлены неко-

торые новые функции: появи-

лась кнопка «Домой», которая 

позволяет перейти в главное 

меню Oculus, а сенсорная 

панель стала больше и отзывчи-

вее. Интересная особенность – 

очки позволяют при необходимо-

сти вернуться в реальный мир, 

не снимая устройства. Просто в 

окуляры будет подаваться изо-

бражение с камеры смартфона. 

Туда же выводятся уведомления 

и прочая полезная информация.

В общем, приятных и нужных 

новинок много, и все они пред-

лагаются в сети фирменных 

салонов «Цифроград». Так что 

приходите, выбирайте. 

Система регулировок позволяет 

настроить их практически под 

любого пользователя. 

ГАРНИТУРЫ С ВЫСОКОЙ СТЕПЕНЬЮ ШУМОПО-
ДАВЛЕНИЯ SAMSUNG LEVEL U ANC И SAMSUNG 
LEVEL IN ANC
О гарнитурах мы писали много. Благо, Samsung не перестает 

радовать новыми разработками в этой области. Новое поколение 

беспроводных гарнитур отличается от прошлого некоторыми дета-

лями, но в целом их можно охарактеризовать, скорее, развитием 

успеха, чем работой над ошибками. В целом конструкция узнавае-

ма: массивный блок лежит на шее, два провода с наушниками, на 

правой дужке – кнопки управления звуком и воспроизведением. Что 

интересно, кнопка Play/Pause напоминает дизайном Samsung Galaxy 

S7 Edge. Нажимаются кнопки с легким усилием, есть щелчок. 

Еще на гарнитуре имеется кнопка включения системы шумопо-

давления, включения и перевода в режим сопряжения. Световой 

индикатор – с внутренней стороны, рядом с разъемом microUSB для 

зарядки, который традиционно закрыт заглушкой. 

Благодаря множеству внедренных технологий динамики выдают 

очень четкий, глубокий звук, в котором хорошо прослушивается 

каждый элемент. Разумеется, есть фирменное приложение для 

смартфона, которое позволяет настроить его под потребности 

слушателя. В режиме воспроизведения музыки гарнитура работает 

6,5 часа с включенным шумоподавлением и 8 часов, если его вы-

ключить.
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с т и л ь  ж и з н и

ПАНОРАМА

Яркие мгновения 
на память 

В жизни каждого человека происходят яркие и радостные, 
трогательные и волнующие события. Чтобы надолго оставить 
приятные воспоминания и поделиться ими с родными, близки-
ми и друзьями, воспользуйтесь услугами профессионального 
фотографа. Свадебная, детская и семейная съемка, студийная 
и выездная, съемка праздников и корпоративов, фотосессии «в 
ожидании чуда», для новорожденных или Love-story…  Пусть 
самые яркие мгновения Вашей жизни  останутся в памяти на 
красочных фотографиях!  
Фотограф Кнарик

 ph_knarik
+7 (928) 968-57-57

С BEIGE зима будет 
теплой! 

В мультибрендовом бутике BEIGE поступление новой коллек-
ции финских пуховиков, которая порадует Вас традиционным 
качеством и классическим дизайном. Ткани, применяемые для 
пошива одежды, сохраняют свой цвет и фактуру, а устойчи-
вость к температурным перепадам делает финскую продукцию 
незаменимой в условиях суровых русских зим. Также к Вашему 
вниманию в бутике BEIGE широкий выбор стильной женской 
одежды от лучших европейских производителей.
г. Пятигорск, ул. Мира, 3, ТЦ «Универмаг»
Тел. 8 (918) 888-11-65

 beige_26_

•�Одежда,�обувь�и�аксессуары�для�Ваших�малышей!�
•�Широкий�выбор�на�любой�возраст�от�0�до�13�лет
•�Отличное�качество,�приятные�цены,�дисконтная�программа
•�Обновление�коллекций�каждые�две�недели

г. Ессентуки, ул. Карла Маркса, 3
(р-н детской поликлиники, за гастрономом)

тел.  +7 (928) 341-76-55  

МАМОНТЕНОКМАМОНТЕНОК
магазинмагазин
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На календаре заканчивается ноябрь, и вот уже на пороге первый зимний праздник – 
католическое Рождество. В ночь с 24 на 25 декабря его ежегодно отмечают в 145 странах. 
Уже многие века неизменным остается одно: Рождество – это праздник радости и добра, 
когда все семьи собираются вместе, готовят роскошный ужин и украшают свой дом.

венок можно поставить на обеденный стол или подвесить над ним 

на лентах. Круглый венок как бы подчеркивает, что время Адвента 

и само Рождество – праздник, который следует проводить в кругу 

семьи.

ВЕНОК НА ДВЕРЯХ

Это своеобразное начало праздника, символ того, что в этом доме го-

стей ждет теплый прием. По традиции такой венок делается из веток 

хвойных деревьев. В него вплетают красные ленты и украшают яго-

дами, шишками, остролистом, елочными игрушками и колокольчика-

ми. Сейчас такие венки пользуются популярностью и у нас в стране.

АДВЕНТ-КАЛЕНДАРЬ

На этом календаре отсчитывают дни до Рождества и дети, и взрос-

лые. Конечно, можно просто зачеркивать цифры, отмечая, сколько 

осталось до праздника, можно сделать из этого целое событие, со-

провождая каждый отмеченный день небольшим подарком. Календа-

ри делают и самостоятельно. Шьют из остатков ткани, настрачивая 

сверху цветные кармашки с цифрами, или мастерят из дерева – с не-

большими ящичками под каждую дату. А можно просто натянуть 

Католическое Рождество, как и многие другие церковные праздни-

ки в католических странах, со временем стало главным семейным 

торжеством. 

В преддверии праздника вопрос оформления стола и дома стано-

вится одним из главных. Каждой хозяйке хочется, чтобы декор был 

особенным, чтобы даже елочные украшения вызывали восторг у род-

ных и близких. 

Адвент-венки, омела, помандеры – может, именно эти почти ска-

зочные детали помогут необычно украсить ваш дом, внести нотку 

новизны.

В католических странах Рождественский пост заменяется периодом 

Адвента. Это время ожидания праздника, украшения дома и малень-

ких чудес. Вот девять атрибутов, свойственных католическому Рож-

деству, которыми принято украшать свои дома.

АДВЕНТ-ВЕНОК

По традиции в ожидании Рождества зажигают большие белые свечи 

– по одной в каждое воскресенье Адвента. В наше время немного 

отошли от этой традиции – все 4 свечи горят одновременно. Адвент-

текст ЕЛЕНЫ ШМИДТ

Девять символов 
католического 
Рождества

с т и л ь  ж и з н и

ПРО ДИЗАЙН
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с т и л ь  ж и з н и

ПРО ДИЗАЙН

веревку или ленту и прикрепить на прищепках маленькие подароч-

ки с наклеенными числами. Как правило, адвент-календарь есть у 

каждого члена семьи. Детям дарят сладости и игрушки, женщинам 

– косметику, бижутерию или цветы, мужчинам – зажигалки, брелоки 

или другие мелочи. 

РОЖДЕСТВЕНСКИЕ ЧУДЕСА И ПОДАРКИ

Повсеместно Рождество считается временем волшебства, чудес и 

подарков. И если взрослым просто приятно их получать, то дети ждут 

Рождество с замиранием сердца, зная, что в этот праздник добрый 

волшебник непременно подарит именно то, о чем мечталось.

НОСОЧКИ НА КАМИНЕ

Санта не кладет подарки под елку. Он оставляет их в специальных 

носочках, которые вешаются рядом с рождественским деревом или 

у камина. Если подарок очень большой, Санта Клаус оставляет его 

под носочком.

Носочки покупают или шьют самостоятельно. На рождественских 

ярмарках и распродажах можно найти много интересных моделей, в 

том числе с именами. Но многие предпочитают покупать заготовки и 

самостоятельно расшивать их нитками, бисером и бусинами, накле-

ивать аппликации с именами или просто снежинки. Носочки можно 

связать или даже свалять из шерсти. 

ЕЛКА

Определенных традиций украшения елки на католическое Рожде-

ство не существует. Тут все зависит от фантазии хозяев: елочные 

украшения, гирлянды, мишура, да и просто многочисленные банты, 

завязанные собственными руками. Последнее время на Рождество 

все больше украшают дома живыми елками, которые продаются в 

больших цветочных горшках.

ПОМАНДЕРЫ

Чем пахнет Рождество? Еловыми ветками, конфетами и, конечно 

же, мандаринами! Католическое Рождество тоже пахнет цитрусами 

– только апельсинами, а не мандаринами. А еще корицей, гвоздикой 

и тмином. Чтобы «удержать» этот запах в течение всех праздничных 

дней в своем доме, создаются особые рождественские композиции, 

частью которых обычно являются помандеры.

Помандер – это апельсин, который украшают палочками корицы, 

звездочками тмина или гвоздикой. Можно утыкать его специями так, 

чтобы было практически не видно цедры, а можно с помощью них 

«нарисовать» на фрукте звезды, сердечки, причудливые спирали. 

Из помандеров по традиции составляют «попурри»: ломтики апельси-

на и лимона, специи, а также еловые ветки и шишки. Эти композиции 

придают дому неповторимую атмосферу праздника. Помандерами 

можно украсить елку, положить на новогодний стол, подоконник или 

просто подвесить там, где душа пожелает.

РОЖДЕСТВЕНСКИЕ РАСТЕНИЯ

Символом католического Рождества является не только елка. Укра-

шают дома омелой и пуансетией. С омелой связано много поверий, 

берущих свое начало еще в древности. Помните примету целоваться 

под омелой? Это растение используют и в рождественском декоре, 

причем совсем не обязательно брать настоящее – можно изготовить 

искусственное из бусин и ленточек.

Пуансетия или «рождественская звезда» – истинный символ празд-

ника. В Европу традиция украшать дом в Рождество этим растени-

ем пришла из Америки. В католических странах любовь к пуансетии 

переросла все границы – растением украшают «попурри» и рожде-

ственские венки, кашпо с ней ставят на видное место и наряжают так 

же, как традиционное рождественское дерево. Можно даже увидеть 

необычные елки, собранные из множества «рождественских звезд».

Может быть, вам понравится какой-либо атрибут, и вы захотите укра-

сить им свой дом. Несомненно одно – любое украшение сделает ат-

мосферу праздника особенной и подарит вам новые творческие идеи 

по созданию волшебного интерьера. Экспериментируйте, и пусть ваш 

праздник будет неповторимым! 
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Компания «Walraven» – Walraven Group, с главным офисом в г. Мейдрехт 

(Голландия), уже более 70 лет является предприятием, ориентированным на 

международный рынок, с собственными производственными мощностями, а также 

сетью дистрибьюторов во многих странах мира. Продукты Walraven используются 

десятками тысяч предприятий в Европе, Северной Америке, Африке, на Ближнем 

Востоке, в Азии и Австралии.

ООО «Вальравен»

Московская область, г. Химки, 

Вашутинское шоссе, 24Б

Тел.: +7 (495) 664-35-08

Факс: +7 (495) 740-05-80     

                                                           

г. Пятигорск, 

Кисловодское шоссе, 35

Региональный представитель 

в ЮФО и СКФО

Дмитрий Михно

Моб.: +7 (918) 888-42-11

www.walraven.com

Инновации

Разработка и реализация инновационных технических идей является одним 

из первых приоритетов Walraven. Преследуемые при этом цели – повышение 

удобства и экономия времени при монтаже, а также надежность. Наше постоянное 

стремление, помимо инноваций, – продолжать быть примером для подражания в 

области качества.

Системное мышление 

Каж дый отдельный продук т 

я в л я е тс я  ч ас т ью  с и с те м ы, 

направленной на потребности 

рынка с учетом требований 

клиента.

Наши три линейки продукции 

• BIS Крепежные системы

• BIS Противопожарные системы

• BIS Сантехнические системыРе
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Сравнительно недавно в помощь косметологам 
ученые разработали приспособление, которое 
позволяет интенсивно воздействовать на про-
блемные зоны нашего тела и возвращать ему 
упругость и подтянутость, избегая при этом 
хирургического воздействия. Что же предла-
гает современная косметология тем, кто хочет 
выглядеть молодо, но не согласен на операции? 
Ответ на этот вопрос мы получили у врача-дер-
матолога, косметолога, главного врача клиники 
«Эстемед» А. А. Привалова.
– В принципе, современная косметология 
предлагает массаж, основанный на механиче-
ском воздействии на эпидермис и мышечные 
ткани, прилегающие к нему. Идею аппарата 
и само устройство для осуществления такого 
воздействия были запатентованы более 40 лет 
назад французским инженером Луи Полем 
Гите. Он создал особенный механический узел 
– так называемую манипулу, которая состояла 
из нескольких массажных валиков, с помощью 
вакуума формировавших кожную складку и 
механическим путем воздействовавших на нее.
Сегодня интенсивностью воздействия ма-
нипулы на проблемные участки нашего тела 
«заведует» компьютер, который разрабатыва-
ет «комплекс мероприятий» по устранению 
возрастных дефектов, исходя из введенных 
специалистом данных о состоянии эпидермиса 
пациента, подкожной жировой клетчатки и по-

ставленных целей. Интенсивность воздействия 
может быть агрессивной, способной разрушать 
отложения жира под кожей, или мягкой, оказы-
вающей релаксирующее воздействие.
Современная манипула – это камера с не-
большими роликами внутри, движущимися в 
разных направлениях. Одновременно с механи-
ческим воздействием происходит воздействие 
на кожу вакуумом, что значительно повышает 
эффект.
Применение такого массажа допустимо прак-
тически на любых участках тела: он избавляет и 
от целлюлита, и от морщин, и от «обвислостей» 
кожи на лице, боках, животе, руках и ногах. 
Кроме того, ярко выражен лимфодренажный 
эффект от такого воздействия, менее заметны-
ми делаются растяжки и шрамы. Но наиболь-
шую популярность этот массаж «завоевал» 
именно благодаря его высокой эффективности 
воздействия в плане омоложения и удаления 
морщин в лицевой зоне, зоне шеи и декольте. 
Буквально два-три сеанса позволяют избавить-
ся от мешков под глазами, первых признаков 
второго подбородка, кожа становится сияющей, 
заметно подтягивается овал лица в области 
скул, уменьшаются поры.
Главное преимущество этой процедуры в глубо-
ком воздействии на кожу и подкожные ткани, в 
ходе которого происходит:
• дробление старых клеток,

• улучшение крово- и лимфообращения,
• отток лишней жидкости из тканей,
• очищение поверхности кожи от ороговевших 
мертвых клеток, ее разглаживание и выравни-
вание.
Но не всем и не всегда такой массаж показан. 
Его не следует применять в следующих случаях: 
• беременность и период грудного вскармли-
вания,
• сосудистые и жировые опухоли в структуре 
кожи,
• инфекционные заболевания кожи,
• воспаленные лимфоузлы и абсцессы,
• склонность к тромбофлебиту,
• онкологические заболевания,
• эпилепсия, гемофилия,
• хронические заболевания внутренних орга-
нов,
• болезни эндокринного характера.
Перед сеансом обязательно нужно получить 
консультацию специалиста, который примет 
решение о том, подходит ли лично для вас такой 
род воздействия.
Если противопоказаний нет, то на вас наденут 
специальный костюм и по выбранным участ-
кам вашего тела станут совершать манипулой 
определенные движения: скользящие, которые 
помогают смоделировать контур тела; «скру-
чивающие», которые борются с целлюлитом, 
«раскачивающие», которые раздробят жировые 
отложения, и «шлифующие», которые повысят 
упругость эпидермиса, сделают его эластичным. 
Для достижения максимального эффекта, кото-
рый сохранится более 6 месяцев, понадобится 
не менее 8 сеансов.
Запомните: доверять свое тело можно только 
тем специалистам, которые имеют лицензии на 
выполнение подобных процедур и медицинское 
образование. В клинике «Эстемед» работают 
настоящие профессионалы, цель которых – сде-
лать Вас не только красивыми, но и здоровыми!

г. Ессентуки 
ул. Анджиевского, 25а
тел. 8 (87934) 6-66-16

Настойчиво и нежноНастойчиво и нежно
Наверное, каждая женщина имеет хотя бы какое-то представление об аппаратной косме-

тологии и понимает, насколько она значима для сохранения молодости и красоты, чей век, 
увы, не так долог, как нам всем хотелось бы. Различные статистические исследования пока-
зывают, что, как минимум, две дамы из десяти регулярно посещают салоны красоты и эсте-

тические центры для того, чтобы пройти сеансы омоложения или избавиться от лишних 
килограммов с помощью технических новинок индустрии эстетики и здоровья.
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Интерактивный форум со столь смелым названием стартовал в субботу 22 октября 
в историческом Сафоновском зале всемирно известной кисловодской филармонии 
в рамках некоммерческого проекта «Классическое искусство – здоровье нации».

Музыка – 
сила жизни
текст ЮРИЯ КОРЧЕВНОГО

«СВЯТО ВЕРИТЬ, ЧТО ЭТО 

НУЖНО ЛЮДЯМ»

Этот совместный проект – пре-

красное детище творческого по-

рыва двух представителей таких 

столь разных сфер, как строгая 

наука и пламенное искусство: 

лауреата международного и 

отечественного медицинских 

форумов Дмитрия Барановского 

и заслуженной артистки России 

директора Северо-Кавказской 

госфилармонии несравненной 

Светланы Бережной. 

Несмотря на плотный график 

работы, создатели необычного 

музыкально-оздоровительного 

проекта согласились пообщать-

ся с журналистами и раскрыть 

некоторые тайны своего, без 

преувеличения, революционного 

метода профилактики онкологи-

ческих заболеваний.

Главную тайну – как удалось 

двум энтузиастам создать столь 

масштабный проект – Светлана 

Бережная объяснила просто:

– Чтобы за такое браться, надо 

свято верить в то, что это нужно 

людям.

НАУКА И ЖИЗНЬ

Тернист и парадоксален был не-

простой путь Дмитрия Баранов-

ского к этой всепобеждающей 

вере. Дмитрий, окончив знаме-

нитое на весь культурный мир 

Пермское хореографическое 

училище, в течение пяти сезонов 

с неизменным успехом выступал 

на престижнейшей сцене Перм-

ского театра оперы и балета, но 

тем не менее покинул чарующий 

мир высокого искусства и со 

всей силой творческой души 

беззаветно отдался своему, как 

оказалось, истинному призва-

нию – медицине, чему немало 

способствовало и то, что еще 

прабабушка Дмитрия была 

знаменитым светилом мировой 

онкологической науки.

С блеском окончив медицинский 

институт и ординатуру, сегодня 

Дмитрий Барановский – член 

ученого совета Третьего меди-

цинского университета, он не 

только известный ученый-онко-

лог, но и врач, практикующий в 

ведущих онкологических клини-

ках Москвы и Санкт-Петербурга.

Дмитрий не привык останав-

ливаться на достигнутом, он 

неустанно стремится расширять 

пределы познания, что и при-

вело его к объединению самых 

передовых технологий совре-

менной официальной медицины 

и проверенных тысячелетиями 

древних оздоровительных 

техник.

По словам доктора, его практи-

ка показывает, что сочетание 

обоих подходов дает хорошие 

результаты в лечении рака.

«АНТИСТРЕСС. 

РЕЛАКСАЦИЯ»

Светлана Бережная в музыке 

практически с пятилетнего 

возраста. Достигнув в этом ис-

кусстве безусловных высот, она 

по своему жаждущему новых 

открытий и горизонтов характе-

ру просто неспособна «почивать 

на лаврах». Став известнейшей 

в Европе органисткой, часто бы-

вая с концертами в таких стра-

нах, как Швейцария и Италия, и 

много общаясь с европейскими 

интеллектуалами, Светлана се-

рьезно увлеклась современными 

течениями западной философ-

ской мысли, особое внимание 

уделяющими духовной жизни 

человека. 

Соединение безбрежного океана 

музыки с тайнами духовной жиз-

ни и современной философией 

сподвигло Светлану Бережную 

на создание музыкальной про-

граммы с выразительным назва-

нием «Антистресс. Релаксация».

Как вспоминает сама Светлана, 

ей тогда многие предрекали про-

вал и даже пытались обвинить 

в том, что она якобы «решила 

поиграть в Кашпировского». Но, 

несмотря на мрачные пророче-

ства скептиков, созданная ею 

программа до сих пор пользу-

ется завидной популярностью, 

звучит в концертных залах и об-

ретает все новых поклонников.

«ЛЕЧИТЬ НЕ БОЛЕЗНЬ, 

А ЧЕЛОВЕКА»

В этих словах – квинтэссенция 

концепции Барановского и 

Бережной в достижении по-

ставленной ими перед собой 

благородной цели укрепления 

здоровья и профилактики тяже-

лых недугов.

Современными представите-

лями практически всех на-

правлений медицинской науки 

безусловно признан и доказан 

тот неоспоримый факт, что как в 

возникновении, так и в лечении 

онкологических заболеваний 

огромную роль играет внутрен-

нее состояние человека, его 

эмоции: отрицательные разру-

шают человека, а положитель-

ные – возрождают его и дают 

новые силы жить и побеждать 

даже такие грозные заболева-

ния, как онкология. А по силе 

эмоционального воздействия 

мало что может сравниться с 

классической музыкой. 

Во время выступлений, вход на 

которые будет свободным для 

всех желающих, Дмитрий Ба-

рановский доступно расскажет 

о раке и способах его профи-

лактики, а Светлана Бережная, 

исполняя на фортепиано произ-

ведения Моцарта, Баха и других 

выдающихся композиторов, 

воплотит в жизнь главную мысль 

проекта: высокий духовный 

настрой и телесные болезни – 

вещи несовместные.

Свою миссию Светлана Береж-

ная и Дмитрий Барановский 

видят в том, чтобы «заронить 

зерно в почву», остальное по-

кажет время. 
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Пока глобальное потепление окончательно не подкосило привычное восприятие 
климатических норм и «порядков», представительницы прекрасного пола могут 
позволить себе пощеголять в роскошной шубке, вызывая восхищение у мужчин 

и зависть у соперниц. Ведь что ни говори, красивая шуба – настоящее украшение 
и гордость стильной женщины. Главное, выбрать именно тот «экземпляр», кото-
рый придется по фигуре и всем пожеланиям своей обладательнице будет полно-

стью соответствовать. 

текст АЛИСЫ СТЕШИНОЙ

купи мне шубу!»
«Дорогой,

с т и л ь  ж и з н и

МОДНЫЙ БАЗАР
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Любитель шопинга не может быть «моно-

гамным». В плане гардероба, конечно.  Ведь 

сколько соблазнительных предложений соз-

дает мир бутиков и манящих витрин! Хочется 

всего и сразу. Вот только меховая роскошь – 

удовольствие, как известно, недешевое. 

И если основательно инвестировать в одеж-

ду, то уж наверняка нужно знать, как долго 

ваше приобретение сохранит свой перво-

зданный вид.

Вот, к примеру, мечта миллионов женщин – 

шуба из норки – самое многообещающее 

вложение. Носить ее можно будет около 

десяти  сезонов. Чуть меньше – от шести до 

семи зим – прослужит изделие из каракуля, 

песца и куницы. Мех нутрии или лисы будет 

радовать своим внешним видом не более 

пяти лет. Ну, а шуба из зайца самая недолго-

вечная – пара сезонов, и у вас возникнет 

хороший повод приобрести новую.

Что касается произ-

водителя, то лучшие 

натуральные меха 

искать нужно в тех 

странах, где, соб-

ственно, зима умеет 

лютовать – это Рос-

сия, Канада, США и 

Финляндия. Природу 

не обманешь – зверь-

ки с теплым мехом 

выращиваются лишь 

в условиях приличной 

мерзлоты и приспоса-

бливаются они к ней 

основательно. 

ТЕПЛО ЛИ ТЕБЕ, 

ДЕВИЦА?

В вопросах приоб-

ретения качественной 

меховой одежды 

компромиссов быть 

не должно. Греть, 

так по-настоящему. 

Сохранять тепло способна не 

всякая пушнина – для бодрящих 

морозов лучше всего подходит 

мех песца, выдры, соболя и 

лисицы. Чем плотнее и толще 

меховая прослойка, тем надеж-

нее вы защищены от холодов.

Норка, каракуль, горностай и 

шиншилла, бесспорно, тоже 

являются фаворитами многих 

модниц. Но тут уже придется вы-

бирать – красота или комфорт. 

В крещенские морозы в такой 

шубе сильно не разгуляешься – 

зябковато будет. Зато в погожие 

зимние деньки эти виды меха 

вполне справятся со своей за-

дачей – согревать тело и душу 

своей бесподобной владелицы.

Существует и другой немало-

важный аспект, играющий не по-

следнюю роль в этом непростом 

выборе – вес шубы. Роскошь 

роскошью, но даже любимая 

вещь может стать непосильной ношей. Для 

нежных дамских плечиков каждый грамм 

«лохматого» веса ощутим. Поэтому особы 

хрупкого телосложения чаще предпочитают, 

что полегче – шубы из норки, кролика, онда-

тры. Ну, а для дам с особой статью большую 

привлекательность имеет мех песца, соболя, 

каракуля.

А ПОТРОГАТЬ?

Облюбовав и примерившись к обновке, 

надо бы проверить ее «родословную». Ведь 

как  бывает: пострижет лукавый производи-

тель мех кролика, да и представит его как 

норку. И ведь толком не отличишь. Новей-

шие техники «маскировки» ловко заточены 

на обман покупателей. Поэтому бдитель-

ность не помешает. Мало ли что?

А алгоритм исследования прост: посмо-

треть, встряхнуть, потрогать. Если мех 

самостоятельно 

ложится на место, не 

ломается, обладает 

мягкостью и при-

ятен на ощупь – это 

хороший признак. 

Швы изделия должны 

быть прошиты тонко 

и аккуратно, так, что 

их можно едва про-

щупать. Что касается 

цвета меха – он, 

конечно, может варьи-

роваться, но есть не-

которые «приметы», 

которые лучше не 

обходить вниманием. 

У шкурки, не подверг-

шейся окраске, мез-

дра остается белой. 

Это свидетельствует 

о том, что заявленные 

характеристики соот-

ветствуют действи-

тельности. 

МОДНЫЙ 

ФАСОНЧИК

Незыблемое 

правило при по-

купке шубы: чем 

она длиннее, тем 

короче должен 

быть мех. Хотя 

тенденции моды в 

нынешнем году от-

дают предпочтение 

более коротким 

моделям, что по-

зволяет мужчинам 

любоваться точе-

ными женскими 

ножками не только 

в весенне-летний 

период.

Меховые изделия из норки, как всегда, в 

чести – и у именитых дизайнеров, и у фа-

бричных дел мастеров. Только вот в фаворе 

сегодня определенные фасоны: «баллон», 

«тюльпан», шуба-халат. Смотрится эффек-

тно, да и модельеры клянутся, что в носке 

эти модели будут весьма практичны.

А вот для шубок из лисы дизайнеры пригото-

вили вариаций побольше: можно «поиграть» 

с длиной, кроем и даже цветом. Красят лису 

в этом сезоне без оглядки на стандарты и 

формальности. Так что не удивляйтесь, если 

вам встретятся модели красных, серебри-

стых и даже синих цветов. Все это – модная 

мимикрия под стильный эпатаж.

Более бюджетный вариант «Королевы 

зимнего гардероба» – изделие из песца и 

кролика. Они в своем роде универсальны и 

подойдут как молодым девушкам, так и жен-

щинам постарше. Модели кроя «тюльпан» и 

прямого силуэта признаны самыми трендо-

выми этой зимой.

Модные шубы из мутона также будора-

жат воображение. Они представлены 

А-образными силуэтами, моделями без 

воротника с V-образным вырезом, нестаре-

ющим фасоном «колокольчик». Вполне до-

пускается клеш от линии груди или талии, но 

при условии, что плечи не будут объемными. 

В общем, фантазию свою маститые дизай-

неры одежды при-

менили по полной 

программе. А все 

для того, чтобы 

лучшая половина 

человечества 

могла с лихвой 

проявить свою 

индивидуальность 

и наконец спасти 

своей красотой 

этот бренный мир. 

И, в общем-то, не 

столь важно, в ка-

кой роли легче это 

сделать – совре-

менных амазонок 

или примерных 

хранительниц до-

машнего очага. 

с т и л ь  ж и з н и

МОДНЫЙ БАЗАР
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ФЛОРА И ФАУНА
Дизайнеры все чаще обращаются к при-
роде в поисках идей для новых шедевров. 
Ювелирные украшения, выполненные в 
виде грациозных животных, ярких птиц 
или экзотических цветов, всегда вызы-
вают у девушек бурные эмоции. 
Кто сможет устоять перед длинными 
серьгами со стайкой бабочек, кольцом 
в виде пары влюбленных лебедей или 
массивным кулоном с черной пантерой? 
А как насчет бриллиантовых сережек в 
форме маленьких орхидей?

СТИЛЬНЫЕ БРОШИ
Если вы думаете, что броши остались в про-
шлом, а то и в позапрошлом веке, спешу вас 
разубедить! Носить на лацкане пальто, пид-
жака или на кардигане украшение из драго-
ценных металлов – это суперстильно и со-
временно. Для молодых девочек подойдут 
небольшие булавочки с различными под-
весками, мама оценит элегантную брошь с 
жемчугом или перламутром, а жена будет в 
восторге от яркой брошки в виде фламин-
го или колибри. Этот подарок прекрасен и 

Блестящие сюрпризы 
для самых любимых

5 идей ювелирных подарков

своей универсальностью: не угадать с раз-
мером невозможно.

МАГИЯ МАРСАЛА
Особо внимательные уже заметили, что 
всевозможные оттенки бордового, которые 
дизайнеры романтично именуют цветом 
«марсала», стали очень популярны у дам. 
Сумочки, одежда, помада, лаки – вот дале-
ко не полный список вещей в наших гарде-
робах и косметичках, которые окрасились 
в этот насыщенный винный оттенок. Юве-
лирная мода не отстает от общих трендов. 
Подарив часы с ремешком бордового цве-
та, серьги или кольцо с роскошными гра-
натами вы не только приятно удивите свою 
любимую, но и козырнете знанием модных 
тенденций.

ЦВЕТНЫЕ ЛЕДЕНЦЫ
Украшения с полудрагоценными камня-
ми нравятся нам неспроста – они яркие, 
отлично оживляют любой образ, да еще 
и похожи на разноцветные конфетки без 
единой калории. Вариантов очень мно-
го: небесно-голубые топазы, солнечные 

цитрины, королевские аметисты, неж-
но-зеленые хризолиты… Не ошибиться 
с выбором просто: ювелирный консуль-
тант в салоне задаст несколько вопро-
сов про внешность дамы и определит 
наиболее подходящий ей камень. Еще 
легче купить украшение с несколькими 
разноцветными вставками: ярко, разно-
образно и поднимает настроение.

СЕРЕБРЯНЫЙ ДОЖДЬ
Технологии ювелирного дизайна достиг-
ли такого уровня, что с первого взгляда 
не каждый отличит серебряные украше-
ния от украшений из белого золота или 
платины. Современные ювелирные из-
делия из серебра не уступают во внеш-
нем виде, но при этом стоят значитель-
но меньше своих золотых «собратьев». 
Нежное кольцо с маленьким бриллиан-
том, вечерние колье и серьги для особых 
случаев, любимые часы на каждый день 
– в серебряных коллекциях можно найти 
абсолютно все. Блестящая ручка из сере-
бра – тоже отличный вариант подарка, 
который будет всегда под рукой.

Как приятно в Новый год немного побыть волшебником, вручив бархатные 
коробочки с драгоценными подарками маме, любимой жене, дочке. Конечно, не 

всегда легко найти украшение, которое вызовет у дорогого человека восторг и будет 
радовать ее и вас долгие годы. Сориентироваться в многообразии современной 
ювелирной моды и сделать правильный выбор поможет заместитель директора 

сети ювелирных салонов «Сим-Сим» Маргарита Казарян. 
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ПЕРВЫЙ В СВОЕМ РОДЕ БЬЮТИ-СПОТ 

В САМОМ ЦЕНТРЕ ПЯТИГОРСКА

МЫ ЗНАЕМ О БРОВЯХ ВСЕ И ДАЖЕ БОЛЬШЕ!

г. Пятигорск, ул. Московская, 68
тел. для записи: +7 (906) 471-77-90
учебный центр: +7 (906) 476-18-76

www.browbarbarhat.ru
browbarbarhat
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Поздравляем юных моделей, представляющих продюсерский 
центр «Стиль»,  с победой на конкурсе  в рамках Фестиваля красоты 
и моды «World Russian Beauty 2016», г. Москва и Международном 
конкурсе-фестивале «Осенний листопад» при поддержке ассоциации 

клубов ЮНЕСКО г.Туапсе!

МАРИЯ МАЗАЕВА, 8 ЛЕТ

MINI BEST FOTO MODEL WORLD RUSSIAN 

BEAUTY, «Юный Талант» и Гран-при 

конкурса «Маленькая Принцесса» 

ЮРИЙ МАЗАЕВ, 4 ГОДА

«Юное Дарование» и Гран-при конкурса 

«Мини Мистер»   
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ская, Ессентукская и Желез-

новодская. Площадь одних 

только парков, разбросанных по 

четырем курортам, составляла  

на то время 295 га. Приглаше-

ние поступило от Директора 

Кавказских Минеральных Вод С. 

В. Тиличеева, с которым Аболин 

работал в Старой Руссе и уже 

имел опыт озеленения курорт-

ной зоны. 

В подчинение новому руково-

дителю поступили  садовники 

всех четырех групп, совместно с 

которыми Аболин сразу наметил 

конкретные места, выполнил 

подбор растений  для новых 

насаждений и произвел все 

работы по переустройству и 

укреплению аллей и дорожек в 

парках. Им была разработана 

радуются ярким клумбам и цве-

точным композициям, украша-

ющим улицы городов-курортов 

и создающим неповторимый 

колорит нашего региона. Одной 

из местных достопримечатель-

ностей являются цветочные 

календари, традиция по созда-

нию которых заложена была в 

начале прошлого столетия. 

Основу современной ландшафт-

ной архитектуры КМВ создал 

Андрей Яковлевич Аболин (Ан-

дрейс Аболиньш, 28 июня 1858 

– 3 декабря 1933). 

В 1908 году Аболин счел для 

себя возможным принять при-

глашение на должность главного 

садовника Кавказских курортов. 

Сюда входили четыре курортные 

группы: Пятигорская, Кисловод-

В каждом времени года есть 

своя прелесть. Яркое солнечное 

лето – время отдыха и веселья, 

золотая осень с шуршащими под 

ногами листьями, снежная зима с 

самыми радостными праздника-

ми и весна – своеобразное утро 

года. Что это? В окне проснулась 

первая муха, птицы потянулись с 

юга, и в воздухе поплыла первая 

песня жаворонка, запах первой 

травки, зеленеющей на солнце, 

первых цветов. Каждый год это 

повторяется в одном и том же 

порядке, строго следуя друг за 

другом, но никому не надоедает 

и, наоборот, с годами становится 

все более притягательно и боль-

ше ценится.

Каждый год жители и гости 

Кавказских Минеральных Вод 

Цветочный 
календарь
Время неумолимо. Оно идет независимо от нас, от наших желаний и 
возможностей. Остается только переворачивать листы календаря. У кого-то 
они мелькают, словно кадры ускоренной съемки, а у кого-то медленно тянутся 
в своем стремлении задержать этот неустанный бег. Календари большие и 
маленькие, карманные и настенные… Такие разные, но одинаковые по своей 
сути – все они отражают эпоху, в которую мы с вами живем. 

текст и фото ЕЛЕНЫ ШМИДТ, из архивных материалов
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технология выращивания и 

посадки растений в зависимо-

сти от климатических условий 

отдельно для каждой курортной 

группы. Во всех четырех городах 

помимо работы по благоустрой-

ству парков создавались и 

розарии.

«…Прочитывается присланное 

… главным садовником Кавказ-

скихъ Минеральныхъ вод А. Я. 

Аболиным описание парков этих 

вод. По предложенiю Председа-

теля Собранiе постановило вы-

сказать референтамъ благодар-

ность за присылку рефератовъ», 

– писал «Вестник Император-

ского Российского Общества 

Садоводства» в 1909 году. 

Все зеленые насаждения 

стали достойным украшением 

курортов. Парки содержались в 

идеальном порядке. Цветочные 

поляны радовали отдыхающих 

разнообразием и яркими краска-

ми, а заботливый уход обеспечи-

вал хорошее состояние.

Аболин уделял внимание не 

только своей основной работе, 

но и устраивал ежегодные вы-

ставки для соревнования мест-

ных жителей, занимающихся 

разведением растений, которые 

способствовали пропаганде 

садоводства. За плодотворную 

работу по организации выста-

вок он был награжден большой 

золотой медалью, почетным 

дипломом и денежной премией.

А. Я. Аболин работал главным 

садовником и при УКМВ в 1926 

году,  вышел на пенсию в 1928 

году и остался в Пятигорске. 

Возможно, именно он и был ини-

циатором создания цветочных 

календарей в городах-курортах.

К 1926 году Ессентуки, Желез-

новодск, Минеральные Воды 

получили статус городов, что 

значительно увеличило их пре-

стиж. Они стали занимать боль-

шее пространство: появились 

новые жилые районы, стало еще 

больше приезжих.

В центре Кисловодска, на скло-

не холма в Курортном парке, 

была разбита клумба-календарь, 

оснащенная впоследствии часа-

ми. Вначале цветочный кален-

дарь находился у южного входа 

в Нарзанную галерею, а позднее 

был перенесен на 200 м южнее – 

на склон Крестовой горы.  Судя 

по сохранившимся до наших 

дней свидетельствам и фото-

графиям, можно датировать эту 

достопримечательность 24-м – 

30-м годами прошлого века. 

В обрамлении вечнозеленых ку-

старников и деревьев крупными 

буквами выполнена полукруглая 

надпись «Кисловодск», под 

ней – цветочные часы, а ниже – 

«строки», выложенные из дерна, 

с указанием года, месяца и 

числа. До сих пор каждую ночь 

работники парка меняют цифры, 

так что информация о дате 

всегда правильная. В отличие от 

остальных городов, цветочный 

календарь в Кисловодске обнов-

ляется круглый год. 

7 ноября 1925 года на горке у 

юго-западного края Лермонтов-

ского сквера был открыт первый 

в Пятигорске памятник Ленину 

(скульптор В. В. Козлов). Во вре-

мя оккупации города фашисты 

разрушили этот памятник. После 

войны на его месте появилась 

скульптурная композиция 

«Ленин и Сталин в Горках», а на 

склоне, между двумя крутыми 

узкими лестницами, ежегодно 

стала разбиваться клумба-

календарь. Весной 1946 года 

по проекту архитектора Г. К. 

Писаренко возведена широкая 

каменная лестница, ведущая к 

западным воротам сквера.

К послевоенному периоду от-

носится создание подобных 

календарей в Ессентуках и 

Железноводске. 

Ессентукскую клумбу-календарь 

венчает белоснежная беседка в 

мавританском стиле, обрамлен-

ная балюстрадой. Название горо-

да, орел – символ Кавминвод – и 

год выполнены из искусственных 

материалов, лишь вокруг извива-

ются причудливыми вензелями 

цветы, образуя единую ковровую 

картину. Цветочный календарь в 

Железноводске целиком выпол-

нен из живых растений, но тоже 

указывает лишь год и наимено-

вание города. 

Практика создания цветочных 

арт-объектов сохраняется у нас 

до сих пор. Недавно в Ессенту-

ках открыли новую цветочную 

композицию «Экада». Клумбы 

выполнены в виде карты Севе-

ро-Кавказского Федерального 

округа.

Каждому региону СКФО соот-

ветствует свой мини-цветник. 

Высаженные растения повто-

ряют цвета флагов республик 

и Ставропольского края. А по 

форме клумбы точно соответ-

ствуют очертаниями регионов 

на политической карте нашего 

округа. Авторами проекта стала 

группа студентов региона. Цветы 

на клумбах будут обновляться к 

каждому сезону. 

Цветочные календари полюби-

лись гостям и жителям Кавмин-

вод с момента их создания. Как 

было замечательно сфотогра-

фироваться на память, сразу же 

увековечивая то место, где ты 

находишься! В вашем семейном 

архиве наверняка есть фотогра-

фии на фоне клумбы-календаря. 

Как и много лет назад, благо-

устройство клумб городов-курор-

тов не обходится без оформления 

традиционных клумб-календарей, 

которые продолжают радовать 

нас новыми тематическими 

композициями. Курорты должны 

привлекать отдыхающих, а чем 

мы можем порадовать гостей, как 

ни красиво оформленными цве-

тущими улицами и парками? 

«Экада» – арт-объект в виде карты Северо-
Кавказского федерального округа

с т и л ь  ж и з н и
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Наконец-то на наши экраны вышел долгожданный  фильм от студии «Марвел» 
«Доктор Стрэндж»!!! Эпохальная лента с гениальными спецэффектами, роскош-
ными драками (но без смакования кровавых подробностей), с буддистскими мо-
тивами, то есть еще и для ума дающая пищу. Снята она по мотивам популярного 
комикса. А это изо всех интеллектуальных жанров, как всем известно, самый 
философский. Зрители в восторге, посмотрите 100 отзывов и убедитесь, что 97 
– восторженно-приказных «Смотреть всем!». Цитирую:  «Народ идти в кино! Сроч-
но! Даже за добавкой попкорна не вышел». (Запятые автор доверил расставить 
читателям.)  2 микрорецензии просто положительных и 1 в меру критическая, но 
тоже отмечающая больше достоинств, чем недостатков.

текст ГЕННАДИЯ ХАЗАНОВА

Все знают, что дуть против ветра себе 

дороже, что Vox populi – vox Dei, поэтому 

сразу согласимся: история хирурга, который 

покалечил руки, потерял профессию и с 

горя подался спасать мир, –  шедевр всех 

шедевров.  А то ведь восторженные поклон-

ники Странного доктора побьют ненароком. 

Ценители высокого искусства бывают легки 

на  расправу, если кто недостаточно рьяно 

поклоняется их кумиру. Выражаясь более 

приближено к привычной лексике, кто не 

с нами, тому в морду. И ничего не попи-

шешь, ими повелевает любовь, а это сила, 

что движет солнце и светила, а не только 

кулаки. Как говаривал персонаж старой, но 

смешной советской комедии, я не трус, но я 

боюсь. Поэтому разбирать кино по косточ-

кам или там по кадрам мы не станем. Оно, 

мы уже заявили раньше, выше всех похвал. 

Поговорим о зрителях.

Сейчас бы запустить размышлизм, мол, 

появись Воланд в наши дни, он отметил бы, 

что людей испортил не только квартирный 

вопрос – это проблема вечная, – но и ЕГЭ.  

Однако руководители студии «Марвел», я 

почему-то уверен, о нашем способе тестиро-

вания полученных в школе знаний понятия 

не имеют. Так что российская школьная 

реформа тут не при чем. Они на собствен-

ных выпускников рассчитывали.  (Написал и 

сам удивился. Это же надо, хоть в какой-то 

из наших бед ЕГЭ не виноват.)

А почему, собственно, нужно полагать, будто 

бурный успех «Доктора Стрэнджа» – беда? 

Ну, понравились массам картинки городов, 

вывернутых наизнанку. Так сказать, масса-

ракш. Ну, и массаракш с ними со всеми!

Давным-давно в одной несуществующей 

больше галактике существовал тонкий 

журнал «Советский экран». Ежегодно он 

просил своих читателей назвать лучший, по 

их мнению, отечественный фильм. 

И однажды народ простодушно выдвинул на 

первое место вполне художественную ленту 

«Белый Бим Черное ухо». Про сеттера, пса, 

которого травили нехорошие люди. В списке 

по соседству стояла лента Ларисы Шепитько 

«Восхождение». Там сквозь реалии парти-

занской войны в Белоруссии просвечивала 

Как я перестал 
бояться 
и полюбил…
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вечная  трагедия Христа и Иуды. А массы 

предпочли (подчеркнем, очень достойно 

сделанную) собачью мелодраму.  Критиков 

испугал такой выбор, потому что он говорил 

не о кинокартинах, а о ценностях и вкусах 

людей перед экраном.

Не стану заниматься демагогией и гадать, 

смог бы Бим соперничать с доктором Стрэн-

джем. Самому сеттеру понятно, что нет. 

Пока мы смотрим фильм, он просвечивает 

нас. Что же выносит на обозрение творение 

«Марвел»? Слушаем голоса зрителей:

«Можно в полне сходить на него на досуге 

не напрягая голову, а просто сесть и погру-

зится в удивительный мир этой картины», – 

тут грамматика гармонично уживается с 

желанием не напрягать мозги, а «погрузит(ь)

ся в удивительный мир». Будь это хоть кра-

сОты калейдоскопа. (Молодые, спросите у 

старших, что это была за детская игрушка.)

«Я в восторге! На смену комиксам история 

идет о познании себя, духовном просвет-

лении и магии... Получилась непросто 

глупая фантастика, а фильм с глубоким 

смыслом! Зачем смотреть нудный фильм об 

исцелении себя, которое требует больших 

моральных сил, когда можно донести это до 

людей через сверхъестественность? А ведь 

и правда, такие истории очень необычны и 

нереальны. «Очень мотивирующе! Хорошая 

игра актеров, в процессе просмотра за глав-

ного героя очень переживаешь. Спецэф-

фекты на высшем уровне! Много смешных 

моментов. Фильм доносит до нас о том, что 

можно себя найти в другом деле, что как мы 

убиваем себя работой, что нужно поменять 

свое сознание и ты исцелишься, что смысл 

жизни не в вечности. А как это донес режис-

сер смотрите Не пожалеете!» – снова дели-

катно смолчу об орфографии. А и правда, 

зачем она? Понимаете, какое замечательно 

глубокое наблюдение тут высказано? По-

знать себя ужасно хочется. А тратить на это 

дело моральные силы ужасно не хочется. 

Тут и придет на выручку великое искусство 

кинокомикса. Оно донесёт до нас, что смысл 

жизни – не в вечности, что нужно поменять 

свое сознание. Только как умудриться и 

сознание поменять, и на кол не сесть, в 

смысле, моральные силы не тратить, а то 

это чересчур утомительное дело – 

моральные силы тратить: их если тратить, 

так потом не напасешься. 

«Из фильма для себя я выудила такую 

мораль (как в басне): не имеет значение со-

стояние тела, главное – это то, что творится 

у тебя в душе. Вера – это великая сила, 

которая может победить и своих внутренних 

демонов, и внешних врагов».

Со времен Бэкона и до закрытия одноимен-

ного журнала человечество считало, будто 

«знание – сила». В начале третьего тысяче-

летия оказалось, что не знание – сила, 

а вера. Мы крестимся айфонами и слушаем 

проповеди из жидкокристаллических теле-

визоров, или 

какие там 

еще новинки 

есть. 

А поскольку 

мы истинно 

верующие, 

мы обра-

щаемся к 

экстрасенсам 

– опять через 

телевизор, и 

несем свои 

печали к по-

томственным 

колдунам и 

целителям в 

жизни. 

Я бы послал 

авторов 

таких признаний к ученым, но знаю, не 

поймут ни те, ни другие. К своему духовнику 

обратитесь, пусть он объяснит, почему вера 

и преклонение перед колдунами – вещи не-

совместные.

Он («Доктор Стрэндж») не претендует на 

звание мирового шедевра, и я даже думаю, 

что скоро я совсем забуду, о чем он. Но вот 

впечатление он произвел. И заставил за-

думаться.

О чем заставил вас задуматься фильм, если 

вы не помните, о чем он? 

А вот и мнение безусловного  интеллектуа-

ла-сноба: «Для тех, кто не дотянул пока до 

«Матрицы», но безвозвратно перерос Гарри 

Поттера».

Все цитаты приведены не для того, чтобы 

поиронизировать над простодушными мне-

ниями зрителей. Попытаемся из высказыва-

ний поклонников фильма выделить, что они 

считают важным, а что на дух не приемлют.

Первое: абсолютное большинство требует 

от зрелища смысла, пищи для ума. Пусть 

даже речь идет о Gerber или Nurture. Идея, 

что искусство обязано обогащать духовно и 

будить мысль, овладела умами масс. И это 

очень хорошо говорит о массах. А то, что 

всему миру внушили, будто беспомощная 

в интеллектуальном плане «Матрица» – 

шедевр пытливой мысли, так наши зрители 

в этом не виноваты. Они ходили на драки 

любоваться.

Кстати, о мордобое. Почти все любят краси-

вые поединки на экране. Но многие (те же 

самые?) не приемлют натурализма. Кровь, 

синяки или тем более рваные раны (реза-

ные не лучше). Пусть бойцы, как бабочки, 

порхают на невидимых прозрачных помочах 

и мочат один другого всем, что под руку 

попадется. Но результат соприкосновения 

городского ботинка с чьим-то носом пока-

зывать не надо. Не эстетично. По подобным 

соображениям когда-то не приняли «Вос-

хождение» – пытки, казни. Нельзя на это 

смотреть.

Что же, принцип «Покажите мне «Техасскую 

резню бензопилой», но пусть это будет кра-

сиво» глубоко укоренен в сознании индиви-

дов и собранных из них групп. И это нужно 

учитывать. Без оценки. Как факт.

Еще одно фундаментальное свойство психо-

логии людей в кинозалах: хочется глубокого 

смысла, но нет сил терпеть нудятину. По-

этому «Иосифа и его братьев» и читать не 

стану, вы то же самое выразите в «Универ. 

Общага».

Над основополагающими чувствами воз-

вышаются ценностные новообразования: 

от  веры – великой силы, которая может 

победить внешних врагов, – до рефлектор-

ной связи глядения на экран с жеванием 

попкорна. Только истинный шедевр – «Док-

тор Стрэндж» –  способен разорвать это 

единство духа и тела.

«Люди как люди, и даже жалость не чужда 

им», – вынес свое суждение Воланд. Почти 

через век нам остается только согласиться.

Хочется только добавить, что больше чем 

полвека назад мир разорвал фильм в жанре 

глупой фантастики с названием, очень похо-

жим на имя нашего шедевра. Стенли Кубрик 

не додумался дать простое и короткое имя 

своей ленте «Доктор Стрэндж». Нет, он на-

крутил длинно и сложно: «Доктор Стренд-

жлав, или как я перестал бояться и полюбил 

атомную бомбу».

Зрители, я люблю вас.

Отдельное спасибо Стенли Кубрику (посмерт-

но) за название, которым я воспользовался. 

с т и л ь  ж и з н и

КИНОПРОКАТ



[72]

  ноябрь 2016  www.stav-pro.ru

Ре
кл

ам
а.

 С
ер

ти
ф

иц
ир

ов
ан

оÐóññêàÿ áàíÿ
Лучший способ 
здорового отдыха! 

 г. Железноводск , пос. Иноземцево
ул . Баталинская , 23
По вопросам бронирования обращайтесь по 
тел . 8 (879-22) 6-71-61

в ы х о д  в  с в е т

ПАНОРАМА

Зимнее предложение 
от Tesla

Новая коллекция ароматных согревающих напитков в Tesla 
bar&grill. Обновленное зимнее меню. Просто. Тепло. Вкусно.

Ждем Вас ежедневно с 12.00 по адресу: 

г. Пятигорск, ул. Козлова, 28
Резерв столов по тел.: + 7(962)42-888-13 
Инстаграм Tesla_bar_grill
www.tesla-grill.net

Новая студия красоты 
«Формула Совершенства»

Замечательная новость для тех,  кто стремиться к совершенству и 
давно готов к желанным переменам! В торгово-развлекательном 
комплексе «Новый Рим» открылась новая студия красоты «Формула 
Совершенства», в  которой Вам предложат весь комплекс процедур 
красоты и экспресс-преображения. Наслаждаемся профессионализ-
мом мастеров и своим новым отражением!

г.Ставрополь, ул. 50лет ВЛКСМ, 5, ТРК «Новый Рим»
+7-962-402-97-00
+7-962-402-95-00
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МОДНЫЙ БАЗАР

текст СТАНИСЛАВА МАСЛАКОВА, фото НИКОЛАЯ СОРОКИНА

Тбилиси: 
инструкция по 

«употреблению»
Всерьез рассматривать столицу Грузии в качестве туристического направления 

стали совсем недавно. Вначале это делали только заядлые путешественники 
и экстремалы, за ними потянулись хипстеры, а в последние пару лет турпоток 
из России стал по-настоящему массовым. Практически все, кому удалось там 

побывать, возвращаются с багажом позитивных впечатлений, багажником 
традиционного грузинского напитка и парой лишних килограммов веса. Для 

тех же, кто еще только собирается заново открыть для себя бывшую союзную 
республику, наша краткая инструкция.

их сторон, здесь часто возникают пробки. 

Усугубить ситуацию может плохая погода. В 

ненастные дни Военно-Грузинскую дорогу 

часто вовсе перекрывают. Поэтому если вы 

поедете на своем авто зимой, то запаситесь 

топливом на случай простоя и цепями на 

колеса – иногда пропускают только с ними.

Кстати, в отличие от наших республик, каче-

ство бензина в Грузии стабильно хорошее. 

Вот только названия будут непривычные и 

цены, если посчитать в рублях, довольно 

высокие.

КСТАТИ, О ЦЕНАХ

Еще в прошлом году все удивлялись, на-

сколько в Грузии все дешево. Со временем 

ситуация меняется. По мере роста турпо-

тока и качества обслуживания растут и 

цены. Сегодня они вполне сопоставимы со 

А вот что точно лучше оставить дома, так 

это предубеждения и свои политические 

взгляды. Грузины свято верят в свою право-

ту в любых вопросах. Переубедить никого 

не получится, а вот настроение можно 

испортить.

ДОРОГА

Если вы живете в Ставропольском крае, 

то добраться до Тбилиси проще всего на 

автобусе или личном автомобиле. Дорога 

длиной 600 (если от Ставрополя) или 400 

(от Пятигорска) километров может занять 

от нескольких часов до суток – все зависит 

от положения на границе. Дело в том, что 

через единственный работающий пропуск-

ной пункт Верхний Ларс идет весь частный 

и коммерческий транспорт, и несмотря на 

оперативную работу пограничников с обе-

БАГАЖ

Настоятельно советуем вам брать с собой 

поменьше вещей. Тбилиси – относитель-

но развитый город с приятными ценами и 

мягким климатом. Он предоставляет все 

возможности для цивилизованного отдыха, 

поэтому экипироваться, как на сафари, 

точно не следует. К тому же, чем меньше 

вы возьмете всего лишнего, тем больше 

места останется для покупок. Справочно 

сообщаем, что вывозить из Грузии можно 

до 3-х литров алкоголя на одного взрослого. 

Чурчхела и прочие местные радости – без 

ограничений.

Позаботьтесь о документах: через границу 

россиян пускают только по загранпаспор-

там. Виза не требуется, да и получить ее 

негде – между нашими странами сейчас нет 

прямых дипломатических отношений.

ПРОЕЗДОМ
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ставропольскими. При этом, разумеется, 

все зависит от того, где вы покупаете товар. 

Бутылку вина, стоящую в супермаркете 

около 10 лари (это местная валюта, при-

мерный курс – 26-27 рублей за 1 лари), в 

туристических местах будут продавать по 

40 и дороже.

Торговаться можно, но вовсе не обязательно. 

Это вам не Турция, где спор о цене – неотъ-

емлемый элемент процесса любой покупки. 

В магазинах и ресторанах все строго по 

чеку, ну, а рынки на то и рынки. Впрочем, 

опять же, Тбилиси в этом плане скорее напо-

минает Россию девяностых, чем своего юж-

ного соседа. Если на маленьких базарчиках 

вы всегда купите недорогие фрукты-овощи-

чурчхелу, то крупные рынки, тем более ве-

щевые, вряд ли вас порадуют. Лучше идите 

в цивилизованные магазины, где и качество 

выше, и обслуживание приятнее.

СВЯЗЬ

Первое, что стоит сделать по приезде в 

Грузию, это купить сим-карту местного опе-

ратора. Роуминг для российских абонентов 

здесь безумный, а вот мобильный сервис 

для туристов очень радует. Существуют 

специальные гостевые тарифные планы. 

При этом стоимость звонков низкая, покры-

тие хорошее, мобильный Интернет выше 

всяких похвал.

ЯЗЫК

Что бы там ни говорили, почти все грузины 

понимают по-русски вполне хорошо. И если 

для тех жителей страны, кто старше 30 лет, 

это вполне естественно, то для молодежи 

в последнее время это единственный шанс 

получить хорошую работу. Устроиться в 

приличное кафе, салон мобильной связи 

или магазин можно только со знанием 

русского, а чаще всего еще и английского 

языков. Если вы владеете обоими, то ника-

кого языкового барьера не будет.

Многие надписи на грузинском дублируются 

латиницей, в заведениях чаще всего есть 

русское меню, а если что непонятно, то 

местные с удовольствием объяснят и под-

скажут.

ОБЩЕНИЕ

Многие боятся ехать в Грузию из-за слож-

ных отношений между нашими страна-

ми. Но это – удел политиков. Грузины в 

основной своей массе – общительные, 

отзывчивые люди и хорошо относятся к 

русским. Они всегда подскажут, помогут со-

риентироваться и вообще с удовольствием 

поддержат светскую беседу на любую тему. 

Впрочем, некоторых, сами понимаете, каких 

вопросов лучше не касаться.

ТРАНСПОРТ

В Тбилиси не очень хорошо с обществен-

ным транспортом. Есть метро, маршрутки 

и немного автобусов. Стоимость проезда 

низкая, но наземный транспорт часто пере-

полнен и стоит в пробках наравне с автомо-

билями. Поэтому лучше всего поселиться 

в туристическом центре города и гулять по 

нему пешком. 

Если вы предпочитаете путешествовать за 

рулем, то учитывайте, что обстановка на 

дорогах в Грузии сложная. Водители часто 

лихачат, нарушают правила и постоянно 

сигналят по поводу и без. Если вы часто 

ездите, скажем, в Нальчик, то вам не при-

выкать, а вот цивилизованных автолюби-

телей из Ставрополя все это может слегка 

шокировать.

Еще в Тбилиси есть фуникулер и несколько 

канатных дорог. Они доставят вас к самым 

значимым достопримечательностям и видо-

вым площадкам. Настоятельно рекомендуем.

ЧТО ПОСМОТРЕТЬ

Тбилиси – настоящий пир в плане архитекту-

ры. Здесь представлены все возможные сти-

ли и направления – от старинных храмов до 

ультрасовременных общественных зданий и 

сооружений. Туристы просто загоняют себя, 

меняя локации и делая бесконечные селфи 

на очередном чудесном фоне. Фотографиро-

вать можно все и везде кроме единственного 

исключения – посольства США. Впрочем, вы 

вряд ли до него доберетесь.

Многое в городе отреставрировано, много 

строится нового. Впрочем, найти знаме-

нитые тбилисские дворики тоже несложно 

– достаточно свернуть с главных улиц и 

не бояться зайти в любую понравившуюся 

подворотню.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Делать это вы можете смело, так как в по-

следние годы Тбилиси стал весьма безопас-

ным городом. Местная полиция работает 

профессионально, очень вежлива и, как 

говорят, не берет взяток. Поэтому уличной 

преступности в городе мало, гулять можно 

круглые сутки.

Главное – аккуратнее переходите дороги. Здесь 

не принято пропускать пешеходов. Впрочем, 

ДТП в городе тоже происходит не так много.

КУХНЯ

Если у вас проблемы с пищеварением, вы 

не любите мясное, мучное и острое, то, 

возможно, вам следует выбрать другое на-

правление для своей поездки. Националь-

ная грузинская кухня бесконечно вкусна 

и откровенно презирает все, что связано 

со здоровым питанием. Вы можете зайти 

в практически любое заведение и потом с 

трудом выйти из него, переваривая угоще-

ния. Поэтому на время поездки забудьте 

про фигуру и просто наслаждайтесь.

И – да: разумеется, вы можете поселиться в 

дорогом отеле, питаться в фешенебельных 

ресторанах и вообще отдыхать по категории 

VIP. Но вы  рискуете упустить очень многое 

при таком подходе. Элит-класс везде оди-

наков. Так что рекомендуем выбирать не-

большие семейные гостиницы и недорогие 

кафе-духаны для местных. Там вы познаете 

всю прелесть грузинского гостеприимства, 

национальной кухни и всего того, за что мы 

так любим эту страну.  

ПРОЕЗДОМ

в ы х о д  в  с в е т



[80]

  ноябрь 2016  www.stav-pro.ru

Осень в «Стиле»
текст УЛЬЯНЫ АЛЕКСЕЕВОЙ, фото из архива ПЦ «Стиль»

30 октября в зале ресторана «Император» конгресс-отеля «Интурист» 
состоялся праздник осени. Красочное шоу под названием «Осенний 
калейдоскоп»  подарил гостям официальный представитель всероссийских и 
международных конкурсов красоты и талантов продюсерский центр «Стиль».

Организатор мероприятия ПЦ «Стиль» благодарит за 

помощь и поддержку фотографов Елену Коновалову, 

Елену Спивак, Анну Неустроеву и Викторию Зотову, 

фотостудию «Фотокот», GeoMix Tour, академию стили-

стов «Виктори» и компанию «Аскания-Аква». 

Первым заданием для юных моделей было дефиле в 

осеннем образе. Необыкновенные костюмы, украшенные 

разноцветными листьями, ягодами рябины, перьями птиц 

мелькали один за другим, как в калейдоскопе!

Второе задание – творческий номер. Здесь участники 

шоу представили всю палитру своего таланта: танцы и 

песни, стихи и актерское мастерство, картины и поделки. 

Дефиле в вечерних платьях и конкурсных нарядах стало 

роскошным завершением праздника. 

Среди многообразия талантов выбрать лучших из лучших 

– непосильная задача, и поэтому дипломы, сертификаты, 

призы и подарки от партнеров мероприятия получили все 

без исключения!

Для многих участников это выступление стало дебютным, 

но поддержка родных и друзей помогла преодолеть страх 

первого шага. Впереди их ждут конкурсные испытания в 

Москве на конкурсе WRB, затем турне в Казахстан и Туап-

се на конкурс «Мини Мисс и Мистер Россия», а затем ребя-

та попробуют себя в проекте «Вешалка» в Новороссийске.

в ы х о д  в  с в е т

СОБЫТИЕ
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Конкурс проходил 23-25 сентября в рамках Фестиваля красоты и моды 
«WORLD RUSSIAN BEAUTY 2016». В фестивале приняли участие более 50 организаций 
и компаний, более 100 конкурсантов из 12 стран и более 50 городов. Ученики 
продюсерского центра «Стиль» покорили не только Москву, но и собрали все награды 
мирового финала форума красоты и талантов «WORLD BEAUTY ASTANA 2016»! 

LITTLE BEST FOTO MODEL WORLD 
RUSSIAN BEAUTY, Москва
Киларджиева Агата, 5 лет

GRAND-PRIX LITTLE MISS 
RUSSIAN FEDERATION
Быкова Эрнэстина, Москва

MINI BEST FOTO MODEL WORLD 
RUSSIAN BEAUTY, Москва
Мазаева Мария, 8 лет

TEEN FOTO MODEL WORLD 
RUSSIAN BEAUTY, Москва
GRAND-PRIX TEEN MISS 
WORLD BEAUTY 2016 , Астана
Бабарыкина Александра, 12 лет

LITTLE MISS WORLD RUSSIAN 
BEAUTY 2016, Москва
LITTLE MISS WORLD, Астана
Черноусова Валерия, 6 лет

GRAND-PRIX LITTLE MISS WORLD 
RUSSIAN BEAUTY 2016, Москва
MINI MISS WORLD BEAUTY 2016, 
Астана
Козьмова Доминика, 7 лет

GRAND-PRIXTEEN TOP MODEL 
WORLD RUSSIAN BEAUTY, Москва
GRAND-PRIX YOUNG MISS WORLD 
BEAUTY 2016, Астана
Мазаева Ева, 14 лет

GRAND-PRIX LITTLE MISS 
RUSSIAN FEDERATION
Быкова Эрнэстина, Москва

TEEN FOTO MODEL WORLD 
RUSSIAN BEAUTY, Москва
GRAND-PRIX TEEN MISS 
WORLD BEAUTY 2016, Астана
Бабарыкина Александра, 12 лет

1LITTLE MISS WORLD RUSSIAN 
BEAUTY 2016, Москва
GRAND-PRIX LITTLE MISS 
WORLD, Астана
Рафаилова Элина, 6 лет

TEEN MISS WORLD RUSSIAN 
BEAUTY 2016, Москва
Лузан Алла

TEEN TOP MODEL WORLD 
RUSSIAN BEAUTY, Москва
Григорьева Арина, 12 лет

LITTLE BEST FOTO MODEL WORLD 
RUSSIAN BEAUTY, Москва
Киларджиева Агата, 5 лет
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Как вы поступаете с нерешаемым уравнением? Как вы поступаете с нерешаемым уравнением? 
Стираете его с доски.Стираете его с доски.

Стивен КингСтивен Кинг

Всю мою жизнь, когда бы ни наступало время принимать решение, Всю мою жизнь, когда бы ни наступало время принимать решение, 
я принимал его и забывал о нем.я принимал его и забывал о нем.

Гарри ТрумэнГарри Трумэн

Часто бывает так, что загадку, над которой тщетно бился разум, Часто бывает так, что загадку, над которой тщетно бился разум, 
решают руки.решают руки.

Карл Густав ЮнгКарл Густав Юнг

Безвыходным мы называем положение, Безвыходным мы называем положение, 
выход из которого нам не нравится.выход из которого нам не нравится.

Станислав Ежи ЛецСтанислав Ежи Лец

Отсутствие альтернативы чудесно прочищает мозги.Отсутствие альтернативы чудесно прочищает мозги.

Генри КиссинджерГенри Киссинджер

Изучая историю любой тонущей бизнес-единицы, как правило, Изучая историю любой тонущей бизнес-единицы, как правило, 
можно отыскать пропущенный ею момент ключевого решения.можно отыскать пропущенный ею момент ключевого решения.

Эл РайсЭл Райс

Ты никогда не решишь проблему, если будешь думать так же, Ты никогда не решишь проблему, если будешь думать так же, 
как те, кто ее создал.как те, кто ее создал.

Альберт ЭйнштейнАльберт Эйнштейн

СКАЗАНО
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